



№ 36 (254)

# Информационный бюллетень местного самоуправления

Издается АСДГ по соглашению с ОКМО

5 ноября 2013 г.

выходит еженедельно по вторникам

# В этом номере:

# Информатизация муниципалитетов

- <u>— Министерство связи и массовых коммуникаций России приступит к разработке ГИС ЖКХ</u>
- Министерство информатизации и связи Красноярского края проверило возможность получения электронных услуг во всех территориях региона
- К концу 2013 г. все свердловские муниципалитеты будут иметь доступ к электронным госуслугам
- В Комсомольске-на-Амуре продолжает совершенствоваться система Единой диспетчерской службы и система оповещения населения

# Новости ЖКХ

- *В России появится министерство строительства и ЖКХ*
- <u>— Минрегионразвития  $P\Phi$ : нормативно-техническую базу стройотрасли ждет ревизия</u>
- Алтайские муниципалитеты смогут вновь сами контролировать деятельность управляющих организаций
- Госжилинспекция Кировской области проводит проверки в отношении ТСЖ
- Артем: утверждена муниципальная программа по проведению капремонта многоквартирных домов на 2014 год
- Глава Красноярска Эдхам Акбулатов: рассчитываю, что все муниципальные объекты, где ведутся работы по строительству и реконструкции, будут своевременно введены в эксплуатацию
- Руководители департамента ЖКХ мэрии Магадана подвели итоги работы за десять месяцев текущего года
- Мирный: проблемы ЖКХ и пути их решения
- <u>— В Тюмени наверстают план по капремонту многоквартирных домов</u>
- Чита: управляющие компании на особом контроле

# СОДЕРЖАНИЕ

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ НОВОСТИ	5
ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ	5
— В России появится министерство строительства и ЖКХ	
ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ	
— Парламентарии обсудят законопроект о неприкосновенности муниципальных депутатов	
— Виктор Кидяев прокомментировал проект федерального бюджета на 2014-2016 годы	5
— Виктор Кидяев считает, что правительственный законопроект о контроле за органами ме	
самоуправления более предпочтительней	
МИНИСТЕРСТВО РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ	
— Нормативно-техническую базу стройотрасли ждет ревизия — Утвержден порядок перечисления единой субвенции бюджетам субъектов Российской Федерации	
министерство связи и массовых коммуникаций российской федерации	
— Министерство приступит к разработке ГИС ЖКХ	
МЕЖМУНИЦИПАЛЬНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО	
АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ	
— 21-22 ноября 2013 года в городе Кемерово состоится конференция АСДГ «Информационная по муниципальных образований в современных условиях»	
муниципальных ооризовании в современных условиях»	
ФЕДЕРАЛЬНЫЕ ОКРУГА	
СИБИРСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОРУГ	
— Красноярск, Кемерово и Новосибирск свяжет высокоскоростная магистраль	7
НОВОСТИ РЕГИОНОВ	7
Республика Алтай	7
Горно-Алтайск	
— По инициативе прокуратуры города состоялось совместное совещание по взаимодействию органов прокуј	
и органов местного самоуправления	
Республика Саха (Якутия)	7
Мирный	7
— Проблемы ЖКХ и пути их решения	
Якутск	9
	9
Республика Хакасия	9
— В регионе появятся муниципальные дорожные фонды	9
Абакан	10
— Абаканская общественная инициатива будет рассматриваться экспертной рабочей группой города	
— Абаканских предпринимателей поддержат рублем	
— У депутатов появятся свои награды	
— Созоини риоочия группи по ризриоотке нового положения о поряске организиции писсижирских перевозок Алтайский край	
Алтанский краи — Алтайские муниципалитеты смогут вновь сами контролировать деятельность управляющих организаций	
— липаиские муниципалитеты смогут вновь сами контролировать осятельность управияющих организации Барнаул	
<b>—</b> Марина Ермоленко о проекте Стратегии социально-экономического развития города до 2025 года	
— Марина Брмоленко о проекте Стратегии социально-экономического развития гороой оо 2023 годи — Уникальный культурно-национальный комплекс «Национальная деревня» появится в столице Алтайского кр	
Забайкальский край	
Чита	
— Предприниматели, платите за вывоз мусора	
— Преопринимители, плитите за вывоз мусори — Управляющие компании — на особом контроле	
— Мэр столицы Забайкалья и Генеральный консул ФРГ обсудили перспективы сотрудничества	13
— Ртутьсодержащие лампочки: проблема утилизации	
Красноярский край	
— Лев Кузнецов: сегодня модно быть здоровым	14

— Министерство информатизации и связи проверило возможность получения электронных услуг во территориях края	
Ачинск	
— Ачинские депутаты одобрили внесение изменений в бюджетный процесс города	
Кежемский район	
— В муниципальном районе упраздняют попавшие под затопление населённые пункты	15
Красноярск	16
— Эдхам Акбулатов: рассчитываю, что все муниципальные объекты, где ведутся работы по строительс	-
реконструкции, будут своевременно введены в эксплуатацию	
Норильск	
— В городе планируют улучшить инвестиционный климат	
Пермский край	
— В Прикамье началось бесплатное обучение предпринимателей	16
Приморский край	16
— Владивосток получил столичный статус	16
Артем	
— Утверждена муниципальная программа по проведению капремонта многоквартирных домов на 2014 год	17
Уссурийск	
— Уссурийская Дума – лучшая в Приморском крае	17
Хабаровский край	17
— Правительство региона выделило Хабаровску грант за лучшие показатели развития: город занял первое мес итогам комплексной оценки эффективности деятельности городских округов края	
Комсомольск-на-Амуре	18
— В муниципалитете продолжает совершенствоваться система Единой диспетчерской службы и сис	стема
оповещения населения	
— Владимир Михалев: выявленные недостатки в ходе борьбы с наводнением необходимо устранить	
Хабаровск	
— Оценку эффективности органов местного самоуправления обсудили на заседании совета политических пар общественных организаций при мэре города	
Архангельская область	
•	
Архангельск	
— В муниципалитете разработана схема генеральной очистки города	
Вологодская область	
Вологда	
— Для предпринимателей вырастут налоги	19
Иркутская область	19
Братск	19
— Инвентаризация арендных платежей дает весомый результат	19
— Накануне выборов мэра города и депутатов думы пройдет масштабный опрос общественного мнения	
— Уже в этом году будет сведена к минимуму проблема мест в детских садах для детей от 3 до 7 лет	
Иркутск	
— Прогнозный план приватизации на 2014-2015 годы утвердили депутаты на заседании Думы	
Кемеровская область	20
Прокопьевск	20
— Муниципалитет получил свыше 3 млн рублей из областного бюджета на создание безбарьерной среды в школ	ax .20
Кировская область	21
— Госжилинспекция проводит проверки в отношении ТСЖ	21
Магаданская область	21
Магадан	
— Руководители департамента ЖКХ мэрии подвели итоги работы за десять месяцев текущего года	
Нижегородская область	
Арзамас	
А <b>рзамас</b> — Муниципалитет претендует на включение в пилотный проект по возрождению исторических городов	
тунициниминен прениноует на оклочение в налошной проект по возрожовнию исторических горооов	41

Новосибирская область	21
Новосибирск	21
— Вопрос о запрете движения по городу большегрузов будет тщательно проработан	21
Омская область	22
Омск	22
— Когенерация приведет к реальной экономии бюджетных средств	22
Свердловская область	22
— К концу 2013 г. все свердловские муниципалитеты будут иметь доступ к электронным госуслугам	
Екатеринбург	22
— В екатеринбургской думе начали обсуждать бюджет: катастрофически не хватает денег	
$ \Phi$ ранцузы заинтересовались строительством второй ветки екатеринбургского метро	23
Томская область	23
— Томские муниципалитеты призвали активнее работать с общественниками	23
Томск	
— Мэр предложил торговым сетям объединиться в ассоциацию	
— В муниципалитете разработана схема теплоснабжения	
Тюменская область	24
Ишим	
— Ишимские депутаты повысили статус звания почетного гражданина	24
Тюмень	
— В муниципалитете наверстают план по капремонту многоквартирных домов	
— Тюменские депутаты обсудили передачу объектов благоустройства в безвозмездное пользование	
Ханты-Мансийский автономный округ	24
Ханты-Мансийск	24
— В бюджет внесены изменения	
— В муниципалитете отмечен рекордно низкий уровень безработицы	
Ямало-Ненецкий автономный округ	25
Губкинский	
— В муниципалитете прошло совещание по итогам благоустройства города в 2013 году	25
Новый Уренгой	
— Социально ориентированные некоммерческие организации получат поддержку	25

# ФЕДЕРАЛЬНЫЕ НОВОСТИ

# ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

— В России появится министерство строительства и  $\mathcal{K}KX$ 

В России появится новое ведомство — министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства во главе с бывшим ивановским губернатором Михаилом Менем. Об этом решении объявил Президент России Владимир Путин. «Мы с вами не так давно встречались, обратился к М.Меню глава государства на встрече в подмосковной резиденции Ново-Огарево. — Говорили о различных направлениях в будущей работе. Вы знаете о том, что принято решение образовать новое министерство строительства и ЖКХ... Намерен предложить вам возглавить новое ведомство», — произнес он. «Строительный сектор — драйвер развития экономики, — подчеркнул президент. — Относительно ЖКХ и говорить не приходится. Проблемы ЖКХ набили оскомину». Подчеркнув важность этих сфер для каждой российской семьи, президент отметил и сложности: экономические проблемы и накопившиеся дисбалансы, после чего предложил поговорить детально о задачах, которые стоят перед новым ведомством, которое он и предложил возглавить М.Меню. В.Путин надеется, что новому министру пригодится опыт, полученный и за время работы в мэрии в Москве, и в качестве первого лица — губернатора Ивановской области. «Хотелось, чтобы весь накопленный багаж был наилучшим образом использован». — заключил он. Поблагодарив за доверие, М.Мень сообщил, что последние восемь лет как раз ежедневно и занимается порученными ему сейчас вопросами. «Разговоры, что сфера ЖКХ не очень прибыльная — неправильные», — полагает новый министр. Он заметил, что нужно доработать нормативноправовую базу, создавать фонды в регионах по ремонту многоквартирного жилья, мониторить тарифы, не допуская их роста — соответствующий законопроект уже на выходе. В строительстве, по мнению М.Меня, важнейший вопрос — переселение из аварийного жилья. Нужно усилить работу по комплексной застройке территории и вовлечению новых земельных участков в рынок, чтобы снизить стоимость расходов на строительство. «Не подведу», — обещал М.Мень. «Работа сложная», — напомнил В.Путин.

# ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

— Парламентарии обсудят законопроект о неприкосновенности муниципальных депутатов

Депутаты Госдумы и правозащитники хотят внести в парламент законопроект, предусматривающий уголовную ответственность за нападение на муниципальных депутатов и чиновников. В случае одобрения предлагаемых поправок в УК РФ появится статья «Применение насилия в отношении представителя местного самоуправления (депутата муниципального собрания)». Поводом для законодательной инициативы стало недавнее избиение депутата Пресненского района Москвы Елены Ткач во время общественных слушаний по поводу планов строительства торгового центра в центре столицы. За применение насилия в отношении народных избранников или муниципальных служащих депутаты предлагают садить виновных на пять лет, либо отправлять на принудительные работы. Как вариант наказания предусматривается штраф

до 200 тыс. руб., а также арест до полугода. Те же санкции последуют, если депутату или его близким родственникам угрожали применением насилия. За применение опасного для жизни насилия предлагается наказание в виде 10 лет колонии. Один из авторов поправок, правозащитник Владимир Осечкин пояснил, что с помощью поправок общественники вместе с депутатами намерены уравнять правовой статус муниципальных депутатов с тем, который имеют сотрудники правоохранительных органов и другие должностные лица.

— Виктор Кидяев прокомментировал проект федерального бюджета на 2014-2016 годы

По его словам, замедление темпов роста ВВП в 2014-2016 годах, снижение объема доходов федерального бюджета по отношению к ВВП, увеличение дефицита федерального бюджета в 2014 и 2015 годах, долговой нагрузки на федеральный бюджет вызывают озабоченность, поскольку данные факторы могут снизить уровень финансовой устойчивости федерального бюджета и бюджетной системы РФ в целом. «В своем выступлении министр финансов Антон Силуанов сказал о том, что его ведомством разработаны программы по поддержке региональных бюджетов. В частности, возможность снижения ставки, по которой регионам выдаются бюджетные кредиты. Надеемся, что данная мера и еще ряд других позволят регионам эффективно работать», — подчеркнул парламентарий. Он констатировал, что в настоящее время возросла финансовая и долговая нагрузка на региональные и местные бюджеты. По итогам 2012 года в 26 субъектах РФ. Это значит, что практически в каждом третьем субъекте, соотношение государственного долга и собственных доходов превысило 50%. Высокий уровень долговой нагрузки бюджетов в ряде субъектов страны свидетельствует об имеющихся проблемах в экономике этих регионов, в формировании и исполнении их бюджетов, что может также осложнить в дальнейшем социально-экономическое развитие и модернизацию экономики этих регионов. «Кроме того, наш комитет настаивает на том, что в проекте бюджета необходимо предусмотреть ежегодное увеличение в течение 2014-2016 годов размера имущественного взноса РФ в Фонд содействия реформированию ЖКХ для увеличения лимитов предоставления субъектам страны финансовой поддержки на проведение капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, а также на модернизацию систем коммунальной инфраструктуры», — заключил депутат.

— В комитете по федеративному устройству и вопросам местного самоуправления считают, что правительственный законопроект о контроле за органами местного самоуправления более предпочтительней

Такое мнение выразил председатель комитета по федеративному устройству и местному самоуправлению Виктор Кидяев, комментируя обсуждаемые в первом чтении альтернативные законопроекты связанные с осуществлением государственного контроля за деятельностью органов местного самоуправления. «Оба проекта направлены на решение одного вопроса: упорядочение проверок органов местного самоуправления со стороны различных правонадзорных органов. Это вопрос действительно актуальный, его изучению было посвящено заседание Совета по развитию местного самоуправления при Президенте РФ. В Комитете мы также проводили мониторинг, который показал, что проблемы есть и их немало», — пояснил

парламентарий. Он уточнил, что Комитете внимательно рассмотрели обе инициативы. «Концептуально они, конечно, заслуживают поддержки. И, в общем-то, в первом чтении принят может быть любой из проектов. Однако, по нашему мнению способ решения заявленной проблемы в правительственном законопроекте является более предпочтительным», — подчеркнул депутат. Вместе с тем, он обратил внимание на то, что при доработке ко второму чтению в законопроект в обязательном порядке следует включить изменения в закон о прокуратуре. «Поправок только в 131-ый закон для самих прокуроров может оказаться недостаточно», — резюмировал В.Кидяев.

# МИНИСТЕРСТВО РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

— Нормативно-техническую базу стройотрасли ждет ревизия

Министр регионального развития РФ Игорь Слюняев предложил провести в 2014 году ревизию нормативнотехнической базы в строительной отрасли. Соответствующее предложение прозвучало на одной из последних встреч, в ходе которой эксперты обсудили вопросы снятия административных барьеров в строительстве. - В течение 2014 года всю нормативно-техническую базу в строительной отрасли необходимо серьезно проревизировать. Правила игры должны быть понятны для всех участников рынка, должна возникнуть адекватная способность оценивать капитальные вложения и соизмерять их с потребностями, - отметил министр. В ходе совещания руководитель аппарата Национального объединений строителей (НОСТРОЙ) Илья Пономарев предложил для анализа имеющихся административных барьеров в регионах воспользоваться, созданной объединением автоматизированной системой учета процедур. - Строители могут сами загружать туда информацию, а мы, в свою очередь, готовы выступить ее верификатором, - добавил И.Пономарев. По итогам встречи министр попросил участников в течение 2-х недель прислать в Минрегион и НОСТРОЙ предложения по созданию единого механизма регулирования градостроительной деятельности в 2014 году.

— Утвержден порядок перечисления единой субвенции бюджетам субъектов Российской Федерации

Приказом Министра регионального развития Российской Федерации И.Н. Слюняева от 28 октября 2013 года № 456 утвержден порядок перечисления единой субвенции бюджетам субъектов Российской Федерации. Порядок разработан в соответствии с Правилами формирования и представления из федерального бюджета единой субвенции бюджетам субъектов Российской Федерации, утвержденных постановлением Правительства Российской Федерации от 27 марта 2013 года №275. Перечисление единой субвенции бюджетам субъектов осуществляется в пределах бюджетных ассигнований, предусмотренных в федеральном законе о федеральном бюджете на текущий финансовый год и на плановый период на предоставление единой субвенции. Единая субвенция перечисляется в соответствии с заявками субъектов на перечисление единой субвенции, которая предоставляется в Министерство регионального развития высшим исполнительным органом государственной власти субъекта в срок до 25 января текущего финансового года. Минрегион осуществляет сбор заявок и перечисление единой субвенции в бюджеты субъектов в соответствии с представленными заявками. Министерством рекомендовано прилагать к заявке сведения об объемах расходов бюджета субъекта на осуществление переданных субъекту полномочий Российской Федерации, в целях финансового обеспечения которых предусмотрены субвенции, формирующие единую субвенцию (в соответствии с распоряжением Правительством Российской Федерации 17 августа 2013 г. № 1456-р). Неиспользованный остаток единой субвенции подлежит возврату в доход федерального бюджета в соответствии с требованиями, установленными Бюджетным кодексом Российской Федерации и федеральным законом о федеральном бюджете на текущий финансовый год и плановый период. Ответственным за перечисление из федерального бюджета единой субвенции бюджетам субъектов определен Департамент финансирования государственных программ и бухгалтерского учета.

# МИНИСТЕРСТВО СВЯЗИ И МАССОВЫХ КОММУНИКАЦИЙ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

- Министерство приступит к разработке ГИС ЖКХ На совещании у заместителя председателя правительства Дмитрия Козака Министерству связи и массовых коммуникаций Российской Федерации было поручено создать единый общероссийский ресурс, в котором будет находиться вся информация в сфере ЖКХ. Система будет создаваться в тесном взаимодействии с Министерством регионального развития РФ, которое должно сформировать требования к аналитической составляющий ГИС ЖКХ. Единая система ГИС ЖКХ призвана помочь органам власти получать информацию для проведения аналитики при принятии управленческих решений по всей территории страны в режиме реального времени, а гражданам — получать полную и актуальную информацию о своем доме, о расчетах по жилищно-коммунальным платежам. В ГИС ЖКХ планируется в обязательном порядке размещать все платежные документы, формируемые ресурсоснабжающими организациями или управляющими компаниями, так как без внесения таких документов в систему услуга не будет считаться оказанной в полном объеме, а, следовательно, и не подлежащей оплате. «Это создаст мотивацию для своевременного внесения поставщиками коммунальных и жилищных услуг всей необходимой информации в полном объеме», — отметил заместитель министра связи и массовых коммуникаций Российской Федерации Михаил Евраев. ГИС ЖКХ должна стать частью единого портала госуслуг, на котором уже прошло регистрацию более 4 млн человек, а к 2018 г. пользователями портала госуслуг должно стать более 100 млн человек. При этом важно обеспечить интеграцию действующих региональных систем ЖКХ в портал ГИС ЖКХ, а также дать возможность субъектам, не имеющим такие системы, работать в региональном сегменте ГИС ЖКХ. «Минкомсвязь России нацелена на совместную работу по созданию ГИС ЖКХ со всеми заинтересованными региональными и муниципальными органами власти и экспертами отрасли», подчеркнул М.Евраев.

# МЕЖМУНИЦИПАЛЬНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

# АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ

— Предложения и замечания Ассоциации по развитию государственных и муниципальных услуг отправлены в Минкомсвязи России

Рабочей группой секции АСДГ «Информатизация органов местного самоуправления» подготовлены и переданы в

Министерство связи и массовых коммуникация Российской Федерации замечания и предложения к проекту Концепции развития механизмов предоставления государственных и муниципальных услуг в электронном виде». С текстом предложений АСДГ можно ознакомиться по ссылке.

— 21-22 ноября 2013 года в городе Кемерово состоится конференция АСДГ «Информационная политика муниципальных образований в современных условиях»

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и дальневосточных городов совместно с администрацией города Кемерово. К участию в работе конференции приглашены руководители и специалисты пресс-служб администраций и представительных органов муниципальных образований Сибири и Дальнего Востока, а также представители региональных и муниципальных средств массовой информации. В рамках конференции планируется рассмотреть различные методы формирования информационной политики муниципальных образований в современных условиях и обсудить следующие вопросы: 1. Формирование и реализация стратегии информационной политики органов местного самоуправления. Оценка эффективности информационной политики. 2.Официальные сайты органов местного самоуправления: проблемы и перспективы качественного развития. 3. Формирование позитивного имиджа муниципалитета. 4.Использование социальных сетей при организации органами местного самоуправления официальных каналов коммуникации. 5.Предоставление муниципальных услуг в электронном виде на сайте органов местного самоуправления (электронный муниципалитет). 6.Подготовка и проведение информационной кампании значимых событий муниципалитета. Более подробную информацию о мероприятии, условия участия, а также программу и регламент можно найти на сайте конференции.

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 39/13 нормативно-правовых и распорядительных актов органов местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а также Перечень № 791 нормативно-правовых и распорядительных актов органов местного самоуправления РФ поступивших и включенных в информационно-компьютерный банк АСДГ «Материалы местного самоуправления Российской Федерации» от 22.10.13.

# ФЕДЕРАЛЬНЫЕ ОКРУГА

#### СИБИРСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОРУГ

— Красноярск, Кемерово и Новосибирск свяжет высокоскоростная магистраль

Железнодорожный маршрут Красноярск-Кемерово-Новосибирск-Омск может стать первой высокоскоростной веткой Сибири — об этом рассказал во время общения с журналистами начальник Красноярской железной дороги Владимир Рейнгардт. По его словам, уже сейчас ведутся предпроектные разработки: «Компания разрабатывает комплексную программу по строительству высокоскоростных магистралей, в том числе между городамимиллионниками. В связи с этим мы получили задание проработать вопрос соединения такой магистралью Красноярска, Новосибирска и Омска через Кемерово. По одному из проектов маршрут новой ВСМ может пройти через Томск, который сегодня «обделен» железнодорожным сообщением. Безусловно, это очень дорогие проекты, но Компания уже выделила нам деньги на предпроектные разработки». При реализации проекта скорость поездов может составить до 400 километров в час: к примеру, до Новосибирска красноярцы смогут добраться за три часа вместо тринадцати на обычном поезде. Проект ВСМ, которая свяжет крупнейшие сибирские города, прописан в программе развития ОАО «РЖД» до 2030 года, однако сроки строительства могут сдвинуться. Как отметил начальник КраснЖД, «все будет зависеть от экономической ситуации в стране».

# НОВОСТИ РЕГИОНОВ

# Республика Алтай

# Горно-Алтайск

— По инициативе прокуратуры города состоялось совместное совещание по взаимодействию органов прокуратуры и органов местного самоуправления

По инициативе прокуратуры города состоялось совместное совещание в администрации города Горно-Алтайска по взаимодействию органов прокуратуры и органов местного самоуправления в сфере муниципального нормотворчества под председательством Мэра города Горно-Алтайска Виктора Облогина и прокурора города Горно-Алтайска Юрия Куханова. В ходе совещания были озвучены основные проблемы взаимодействия Администрации города, Горно-Алтайского городского Совета депутатов с прокуратурой города в рамках осуществления нормотворческой деятельности, отмечены положительные стороны указанного взаимодействия, исследован опыт субъектов РФ в рамках проведенного Всероссийским Советом местного самоуправления масштабного социологического исследования. По итогам совещания было принято решение продолжить взаимодействие в рамках Соглашения о взаимодействии, заключенного в августе 2013 года, продолжить практику проведения аналогичных совещаний на уровне руководства каждое полугодие, на уровне специалистов, осуществляющих правовое обеспечение указанных органов, ежеквартально в целях совершенствования процедуры взаимодействия и повышения качества муниципальных правовых актов.

# Республика Саха (Якутия)

#### Мирный

— Проблемы ЖКХ и пути их решения

В Новосибирске состоялась конференция Ассоциации Сибирских и Дальневосточных городов «Основные проблемы жилищно-коммунального комплекса, опыт и пути их решения». От Мирного в конференции принял участие первый заместитель главы администрации по ЖКХ, имущественным и земельным отношениям Андрей Панов. Мы поинтересовались, какие вопросы обсуждались на конференции, и какой опыт в области капитального ремонта многоквартирных домов будет применен в нашем муниципальном образовании. — За круглым столом участниками конференции были обсуждены актуальные вопросы системы финансирования капитального ремонта многоквартирных домов, применения информационных технологий в управлении ЖКХ, расширения полномочий органов местного самоуправления в сфере муниципального жилищного контроля, реализации программ благоустройства и сноса ветхого и аварийного жилья, задачи по повышению кадрового потенциала ЖКХ, а также реализация федерального закона №261-ФЗ от 23 ноября 2009 года «Об энергосбережении и о повышении энергетической эффективности и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации». В ходе обсуждений было отмечено, что для того, чтобы не допустить массовых разрушений жилых зданий, обеспечить сохранность и обновление существующего жилого фонда, требуются огромные финансовые вложения. Обусловлено это тем, что при приватизации государственного и муниципального жилищного фонда социального использования на территории Российской Федерации фактическая передача приватизируемых жилых помещений проводилась без учета технического состояния и фактического износа многоквартирных домов. Нередко передавались многоквартирные дома, которые на момент передачи требовали проведения капитального ремонта. При этом, в соответствии с действующим законодательством, проведение капитального ремонта таких домов является обязанностью бывшего наймодателя, которым чаще всего является муниципальное образование. Также было отмечено, что капитальный ремонт многоквартирных домов не отнесен 131-м Федеральным законом к вопросам местного значения. Согласно статье 165 Жилищного кодекса Российской Федерации органы местного самоуправления могут предоставлять управляющим организациям, товариществам собственников жилья либо жилищным кооперативам или иным специализированным потребительским кооперативам бюджетные средства на капитальный ремонт многоквартирных домов в целях создания условий для управления многоквартирными домами. Таким образом, у органов местного самоуправления отсутствует законодательно закрепленная обязанность планировать и расходовать средства местного бюджета на данные цели в обязательном порядке. Соответственно, капитальный ремонт жилищного фонда не может и не должен финансироваться исключительно из местных бюджетов. Поэтому принимая решения об обязании органов местного самоуправления осуществить капитальный ремонт жилых домов, суды возлагают на муниципалитеты расходы, которые по федеральному законодательству они не обязаны осуществлять, и которые не запланированы в местных бюджетах. Ситуация обостряется тем, что жители многоквартирных домов, в которых требуется проведение капитального ремонта, в течение многих лет вносили плату за капитальный ремонт, но собранные средства, в связи с нестабильной экономической ситуацией в стране, обесценились. За счет средств населения реально осуществлять только текущие ремонты, а для проведения капитального ремонта жилых домов необходимо решить вопрос о финансировании из федерального бюджета. Ситуация осложнена отсутствием механизма взыскания задолженности за жилищно-коммунальные услуги путем изъятия по решению суда и продажи жилья, являющегося единственным для должника. Жилищным кодексом установлен чрезвычайно короткий срок для принятия собственниками помещений в многоквартирных домах решения о выборе способа формирования фонда капитального ремонта. Это не позволит собственникам помещений в большинстве многоквартирных домов принять и реализовать самостоятельное решение, что приведет к негативной реакции населения на новое законодательство о капитальном ремонте. В новой системе проведения капитального ремонта, определенной ЖК РФ, не учитываются особенности исполнения обязательств муниципального собственника помещений в многоквартирных домах, связанные с соблюдением бюджетного законодательства. Ежемесячные расходы муниципального бюджета по уплате взносов на капитальный ремонт не будут приводить к конкретному результату, а будут использоваться для долгосрочных

накоплений на специальных счетах или для финансирования региональным оператором капитального ремонта домов, в которых нет муниципальных помещений, в том числе расположенных на территории других муниципальных образований. Участники конференции также отметили, что в жилищно-коммунальном комплексе накопилось много серьезных проблем, которые препятствуют осуществлению мероприятий по энергосбережению и требуют скорейшего решения. Это ветхость значительной части жилищного фонда, высокий износ коммунальных сетей, неразвитость института эффективного собственника жилья, отсутствие долгосрочных инвестиций в коммунальное хозяйство и т.д. Серьезным сдерживающим фактором экономии энергоресурсов в многоквартирных домах является высокая стоимость общедомовых приборов учета расходов теплоэнергии, газа и воды, затрат на их эксплуатацию, а также неясность распределения общедомовых и не учитываемых приборами расходов между жильцами, что вызывает неприятие их населением. У управляющих организаций практически отсутствуют экономические стимулы к ресурсосбережению. В настоящее время поступает много обращений граждан, недовольных тем, что при оснащении многоквартирного дома общедомовыми приборами учета порядок начисления платы за коммунальные услуги, потребленные на общедомовые нужды, не зависит от того, установлены в квартирах индивидуальные приборы учета холодной и горячей воды или нет. В квартирах, не оборудованных счетчиками воды, могут проживать незарегистрированные граждане, выявить которых в полном объеме, составляя акты об установлении незарегистрированных граждан, не всегда возможно. Кроме этого, при отсутствии индивидуальных приборов учета у жителей отсутствует мотивация следить за исправностью санитарно-технического оборудования в жилом помещении. Изменениями, внесенными в постановление Правительства РФ № 306 постановлением № 344 от 16.04.2013, предусмотрено применение с 1 января 2015 г. повышающих коэффициентов, увеличивающих нормативы потребления коммунальных услуг в случае отсутствия общедомовых приборов учета и (или) индивидуальных приборов учета (при наличии технической возможности их установки). Дополнительно было отмечено, что законодателем четко не определен комплекс полномочий органа муниципального жилищного контроля в части применения мер по результатам проверок. На муниципальном уровне практически отсутствуют полномочия по привлечению нарушителей к ответственности, что существенно снижает результативность контроля. У муниципальных инспекторов отсутствует также право составлять административные протоколы. Должностные лица могут по результатам проверки только составить акт, который затем направить в орган, уполномоченный осуществлять производство по делам об административных правонарушениях. Вместе с тем, тенденция последних лет - увеличение нагрузки на управляющие организации в части дотребований полнительных по информационноаналитической работе: постановление Правительства РФ от 23.09.2010 № 731 «Об утверждении стандарта раскрытия информации организациями, осуществляющими деятельность в сфере управления многоквартирными домами, постановление Правительства РФ от 28.12.2012 № 1468 «О порядке предоставления органам местного самоуправления информации лицами, осуществляющими поставки ресурсов, необходимых для предоставления коммунальных услуг, и (или) оказывающими коммунальные услуги в многоквартирных жилых домах либо услуги (работы) по содержанию и ремонту общего имущества собственников помещений в многоквартирных домах и т.д. По результатам конференции было были вынесены рекомендации федеральным органам государственной власти и органам государственной власти субъектов Российской Федерации. Среди рекомендаций — разработка федеральной программы содействия установке коллективных (общедомовых) и индивидуальных приборов учета расходов тепловой энергии, горячей и холодной воды, рассмотрение возможности законодательно отнести судебные решения к решениям органов государственной власти, влекущим дополнительные расходы для местных бюджетов, и установить, что такие решения должны компенсироваться из федерального бюджета. В целях стимулирования жителей устанавливать индивидуальные приборы учета рекомендовано ускорить введение повышающих коэффициентов к нормативам потребления коммунальных услуг при отсутствии индивидуальных приборов учета. Для решения проблем, связанных с отсутствием четкого разграничения полномочий между органами государственного жилищного надзора и муниципального жилищного контроля, прежде всего, необходимо устранить дублирование полномочий органов государственного жилищного надзора и муниципального жилищного контроля в статье 20 ЖК РФ. Проанализировав нормативноправовые акты — исключить дублирование функций надзорных и контрольных органов. В целях эффективной реализации полномочий органов муниципального жилищного контроля установить административную ответственность за совершение правонарушений в области муниципального жилищного контроля. Рекомендовано разработать и утвердить механизм выселения по решению суда собственников жилья, имеющих задолженность за ЖКУ, в жилые помещения меньшей площади (по минимальным нормативам), предоставленное кредиторам, с последующей продажей жилья на открытых торгах, погашением задолженности и возмещением кредитору затрат на приобретение жилья меньшей площади. Органам местного самоуправления рекомендовано провести информационно-разъяснительную работу для разъяснения населению нового законодательства о проведении и финансировании капитального ремонта многоквартирных домов, поддержать работу открытых площадок управляющих организаций, принимать участие в обсуждениях и принятии решений по проблемным вопросам по результатам общественных обсуждений.

#### Якутск

— Айсен Николаев: межнациональный конфликт требует расширенных полномочий муниципалитетов

Президент России Владимир Путин подписал закон, уточняющий полномочия региональных властей в сфере межнациональных отношений. Теперь на глав муниципалитетов и других местных чиновников будет возложена ответственность за обеспечение равенства прав, независимо от расовой, национальной, языковой или религиозной принадлежности. В их ведении также будет находиться защита национальных меньшинств и профилактика межнациональных конфликтов. Госслужащие, не справившиеся со своими новыми обязанностями и допустившие на подведомственной им территории национальный конфликт, могут поплатиться за это должностью. Закон разрешает увольнять чиновника за провал. Вместе с одобрением этого закона на местах появились и первые пожелания по доработке нормативного акта. В частности, гла-

ва Якутска Айсен Николаев предложил несколько расширить муниципальные полномочия. «Считаю, что муниципалитетам стоит дать право согласовывать квоты на использование труда мигрантов в сфере бытового обслуживания. Имеется в виду, транспортная сфера (в частности, система маршрутных такси), магазинная и рыночная торговли, уборка дворов и улиц именно здесь задействовано больше всего мигрантов. Тут и происходит самое тесное пересечение и контакт местного населения с трудовыми мигрантами. А значит, появляется богатая почва для конфликтов. Достаточно обратиться к примерам из прессы, чтобы узнать, как у дворников-мигрантов произошло очередное недопонимание с жителями местных домов. Водитель маршрутки из стран Средней Азии вступил в конфликт с водителями на дороге. А про рынки и торговлю вообще напоминать не нужно у всех до сих в памяти свежа история о московском Бирюлево». Если же муниципалитеты, считает А.Николаев, получат право контролировать число приезжих в этой сфере порядок будет навести гораздо легче. Местные власти смогут совместно с руководителями предприятий обсуждать точное количество трудовых мигрантов, которые требуются в той или иной сфере. Также на особый контроль будут поставлены вопросы адаптации приезжих, их условия проживания и работы. Это исключит ситуации, когда гастарбайтерам приходится ютиться в подвалах, не получая месяцами зарплату, что тоже, несомненно, провоцирует конфликты и создают криминальную обстановку. «Расширение полномочий на местах станет важнейшим рычагом контроля и воздействия на ситуацию. Кроме того, это поможет снизить коррупцию и повысить ответственность перед федеральным центром. Так как связка между необоснованным количеством мигрантов и деятельностью мэра станет прозрачной и понятной. Раз не использовал доверенные ему рычаги управления значит, неэффективно сработал и можешь поплатиться за это должностью», — отметил А.Николаев.

# Республика Хакасия

— В регионе появятся муниципальные дорожные фонды В министерстве транспорта и дорожного хозяйства Республики Хакасия состоялось рабочее совещание по вопросу создания муниципальных дорожных фондов. В нем приняли участие руководители финансовых органов муниципальных районов и городских округов. С 1 января 2014 года муниципальные образования должны создать муниципальные дорожные фонды, а субъекты Российской Федерации обязаны установить дифференцированные нормативы отчислений в местные бюджеты от акцизов на автомобильный и прямогонный бензин, дизельное топливо, моторные масла для дизельных и (или) карбюраторных (инжекторных) двигателей, производимые на территории Российской Федерации, исходя из зачисления в местные бюджеты не менее 10% налоговых доходов консолидированного бюджета субъекта Российской Федерации от указанного налога. В Республике Хакасия планируется установить такие отчисления в размере 10%. Практически все муниципальные районы и городские округа уже выполнили основную работу по подготовке решений о создании муниципальных дорожных фондов, подчеркивают в министерстве транспорта и дорожного хозяйства республики. В Таштыпском районе, в городах Сорске, Саяногорске и Абазе уже подготовлены проекты соответствующих решений.

#### Абакан

— Абаканская общественная инициатива будет рассматриваться экспертной рабочей группой города

сматриваться экспертной рабочей группой города Состоялось первое организационное заседание экспертной рабочей группы (ЭРГ). Необходимость создания такой структуры продиктована Указом Президента Российской Федерации «О рассмотрении общественных инициатив, направленных гражданами Российской Федерации с использованием интернет-ресурса «Российская общественная инициатива». В ноябре текущего года Республика Хакасия как субъект, планирующий работать с инициативами граждан, проживающих на ее территории, а также и общественных организаций, будет зарегистрирована на сайте интернет-ресурса «Российская общественная инициатива», что даст возможность доносить до широких масс наиболее актуальные предложения и превращать такую инициативу в законопроект. Теперь и муниципальные образования смогут работать с гражданскими инициативами через федеральный сайт этой некоммерческой организации. Инициатива в создании такого интернетресурса принадлежит Владимиру Путину еще в бытность его премьер-министром российского правительства. Цель — усилить демократические преобразования в обществе и качество управления государством. Деятельность «Российской общественной инициативы» началась в мае 2012 года. Была разработана концепция формирования механизма представления предложений граждан Российской Федерации в сети Интернет для рассмотрения в правительстве РФ. Для того чтобы заслужить внимание высшего исполнительного органа государства, гражданская инициатива должна пройти соответствующую юридическую экспертизу и получить в свою поддержку не менее 100 тыс. голосов россиян. С 2013 года полномочия в рассмотрении гражданских инициатив получили субъекты Российской Федерации и муниципальные образования. Все поступающие на федеральный сайт предложения определяются по типам инициатив — «Региональная», «Муниципальная» и «Федеральная» и, как уже сказано выше, проходят юридическую экспертизу. Гражданам, желающим подать инициативу, необходимо пройти регистрацию на портале госуслуг. Гражданские инициативы с пометкой «Муниципальная» будут рассматриваться экспертными рабочими группами, созданными при муниципальных образованиях. Данные полномочия возложены на созданную при Администрации г. Абакана экспертную рабочую группу. Постановление «О создании экспертной рабочей группы города Абакана по проведению экспертизы общественных инициатив» подписал глава г. Абакана Николай Булакин. В ее состав вошли представители органов местного самоуправления, депутаты Совета депутатов г. Абакана, представители муниципальных учреждений, бизнес-сообщества и общественных объединений. Итак, в ноябре Республика Хакасия в составе двенадцати регионов Сибирского федерального округа будет представлена на федеральном интернет-ресурсе «Российская общественная инициатива». В задачу ЭРГ г. Абакана входит рассмотрение общественной инициативы, за которую, по условиям разработчиков интернет-ресурса РОИ, проголосовало не менее 5% от численности зарегистрированного населения, проживающего на территории муниципального образования. Гражданской инициативе, поданной от частных лиц или общественных организаций города Абакана, для реализации ее в жизнь, необходимо в течение года набрать не менее 8,5 тысяч голосов горожан. На основании подписанного главой г. Абакана постановления экспертная рабочая группа г.Абакана уполномочена принимать решение о целесообразности разработки соответствующего проекта на основании общественной инициативы, принятии нормативного правового акта или принятии иных мер по реализации общественной инициативы. Заседания ЭРГ г.Абакана будут проходить по мере поступления общественных инициатив.

— Абаканских предпринимателей поддержат рублем Субсидия из республиканского бюджета в 2 млн руб. целевым назначением будет использована на поддержку субъектов малого и среднего предпринимательства Абакана. На заседании профильного комитета по бюджету и финансам Совета депутатов рассмотрен проект решения о внесенных изменениях в бюджет города Абакана. Как прозвучало на заседании, полученная субсидия из республиканского бюджета в сумме 2 млн руб. будет включена в расходы Комитета муниципальной экономики. Таким образом, включая средства городского бюджета, сумма субсидий на поддержку малого и среднего предпринимательства составит около 3,5 млн руб.

— У депутатов появятся свои награды

Речь идет об утверждении Почетной грамоты и Благодарственного письма Совета депутатов Абакана. Впервые предлагается утвердить Положение о наградах представительного органа городской власти в целях поощрения жителей нашего города, внесших весомый вклад в его развитие. Почетной грамотой будут награждаться как граждане, так и трудовые коллективы за особые заслуги в общественной, благотворительной деятельности, укреплении демократических основ жизни общества, развитии местного самоуправления, обеспеченности законности прав человека и гражданина и иные заслуги перед городом Абаканом. Финансовой составляющей у Почетной грамоты не будет. Награда не обеспечена и предоставлением каких-либо льгот и будет представлять форму морального поощрения. Благодарственное письмо Совета депутатов города Абакана станет формой поощрения граждан и трудовых коллективов за добросовестный труд, высокий профессионализм, образцовое выполнение заданий, проявленную личную инициативу и иные заслуги и достижения, а также в связи с профессиональными праздниками и юбилейными датами. Правом направления ходатайства о награждении Почетной грамотой Совета депутатов города Абакана наделены депутаты Совета депутатов г. Абакана, глава города Абакана и его заместители, организации и предприятия города, органы государственной власти, представители общественных организаций и др. Ходатайство о награждении Благодарственным письмом инициируется коллективами предприятий, учреждений и организаций, государственными и муниципальными органами, руководителями территориального общественного самоуправления. Кандидатуры, представленные к награде, рассматриваются на заседаниях комитета по социальным вопросам, мандатным вопросам, депутатской этике Совета депутатов.

— Создана рабочая группа по разработке нового Положения о порядке организации пассажирских перевозок В состав рабочей группы вошли представители Управления коммунального хозяйства и транспорта администрации г. Абакана, предприниматели, занятые на пассажирских перевозках, представители Управления федеральной антимонопольной службы по Хакасии, юристы. Необходимость в создании нового нормативно-правового акта связана с тем, что действующий документ, принятый в

2005 году, уже не отвечает требованиям сегодняшнего дня. В законодательстве, как на федеральном, так и на региональном уровне, касающемся автотранспортных перевозок, произошли существенные изменения, поэтому новый документ будет приведен в соответствие с действующей законодательной базой. Главным отличием нового документа станет осуществление пассажирских перевозок на основе договорных отношений. Конкурсная основа определения перевозчика на маршруте будет дополнена подписанием договора между организаторами конкурса и его победителем, где прописаны права и обязанности сторон, условия допуска транспортного средства на маршрут и условия аннулирования договора. Проект Положения о порядке организации пассажирских перевозок планируется разработать к середине ноября. Рабочая группа рассмотрит два варианта будущего документа, предложенные предпринимателями-перевозчиками и специалистами УКХТ. В г.Абакане действует 41 транспортный маршрут по пассажирским перевозкам. Это 25 внутригородских автобусных маршрутов, 8 троллейбусных, 8 дачных. На автобусных маршрутах осуществляют свою деятельность 37 предпринимателей-перевозчиков. Ежедневно на маршруты сегодня выходят свыше 200 транспортных единиц, включая 17 троллейбусов.

## Алтайский край

— Алтайские муниципалитеты смогут вновь сами контролировать деятельность управляющих организаций Закон «О муниципальном жилищном контроле на территории Алтайского края» позволит муниципалитетам вернуть утраченное право контролировать деятельность управляющих организаций, работающих на их территории. Дело в том, что в результате реорганизации МУПов муниципалитеты утратили рычаги влияния на вновь создаваемые ООО. Право осуществления проверок вернуло форму контроля в виде проведения проверок управляющих организаций и возможности составления протоколов при обнаружении признаков составов административных правонарушений, сообщает пресс-служба Государственной инспекции Алтайского края. Должностные лица муниципальных жилищных инспекций в отличие от специалистов государственного жилищного контроля Государственной инспекции Алтайского края не вправе рассматривать дела об административных правонарушениях и накладывать административные штрафы. Они наделены лишь полномочиями на составление протоколов по делам об административных правонарушения. Впоследствии протоколы передаются в инспекцию для наложения административных штрафов. Также муниципальные жилищные инспекторы вправе проводить плановые и внеплановые проверки в многоквартирных домах, в которых имеются муниципальные квартиры, а представители инспекции на все без исключения жилые дома. При этом каждый житель может обратиться в органы муниципального жилищного контроля, не зависимо от того, является ли он нанимателем или собственником помещения в многоквартирном доме. Предмет проверок муниципальных жилищных инспекций — это соблюдение обязательных требований: 1) к использованию и содержанию жилых помещений муниципального жилищного фонда, общего имущества собственников помещений в многоквартирном доме, если все жилые и (или) нежилые помещения в многоквартирном доме либо их часть находятся в муниципальной собственности, надлежащему выполнению работ по его содержанию и ремонту; 2) к предоставлению коммунальных услуг нанимателям помещений муниципального жилищного фонда; 3) к созданию и деятельности юридических лиц, индивидуальных предпринимателей, осуществляющих управление многоквартирными домами, в которых находятся помещения муниципального жилищного фонда. По результатам проверок органы муниципального жилищного контроля теперь могут выдавать предписания на устранение допущенных нарушений, направлять материалы в следственные органы для решения вопроса о возбуждении уголовных дел. Также они уполномочены обращаться в суд с заявлениями о ликвидации товарищества, о признании недействительным решения, принятого общим собранием собственников помещений в многоквартирном доме с нарушением требований Жилищного кодекса Российской Федерации, и о признании договора управления данным домом недействительным в случае неисполнения в установленный срок предписания об устранении несоответствия устава товарищества собственников жилья, внесенных в устав изменений, обязательным требованиям или в случае выявления нарушений порядка создания товарищества собственников жилья, выбора управляющей организации, утверждения условий договора управления многоквартирным домом и его заключения. Муниципалитеты имеют право проводить в пятидневный срок внеплановые проверки деятельности управляющей организации на основании обращения собственников помещений в многоквартирном доме, председателя совета многоквартирного дома, органов управления товарищества собственников жилья либо органов управления жилищного кооператива или органов управления иного специализированного потребительского кооператива о невыполнении управляющей организацией обязательств, предусмотренных частью 2 статьи 162 Жилищного кодекса Российской Федерации. В случае, если по результатам указанных проверок будет выявлено невыполнение управляющей организацией условий договора управления многоквартирным домом, орган местного самоуправления не позднее чем через пятнадцать дней со дня соответствующего обращения должен созвать собрание собственников помещений в данном доме для решения вопросов о расторжении договора с такой управляющей организацией и о выборе новой управляющей организации или об изменении способа управления данным домом. Такое полномочие есть только у органов местного самоуправления, никакие иные органы власти Алтайского края, в том числе Государственная инспекция, данными полномочиями не обладают. Действенным полномочием муниципальных жилищных инспекторов является составление протоколов по делам об административных правонарушениях при нарушении правил содержания и ремонта общего имущества в многоквартирном доме, нормативов предоставления коммунальных услуг населению, требований к раскрытию информации управляющими организациями, требований энергетической эффективности. Муниципальные жилищные инспекции в Алтайском крае создаются, как правило, в составе администраций муниципальных районов. Некоторыми муниципалитетами края принимаются решения о создании таких инспекций на уровне сельских поселений. Все зависит от наличия многоквартирного жилищного фонда на территории муниципального района. В тех районах и поселениях, где он представлен в минимальном количестве, передаются в полномочия сельским поселениям. Крупные города края (Барнаул, Бийск, Рубцовск) выделил из состава работников администрации сотрудников, которые наделены полномочиями по осуществлению муниципального жилищного контроля. Методические консультации в период становления муниципальных жилищных инспекций осуществляет Государственная инспекция Алтайского края, планируется проведение обучения сотрудников органов местного самоуправления, которые будут осуществлять функции муниципальных жилищных инспекторов.

#### Барнаул

— Марина Ермоленко о проекте Стратегии социальноэкономического развития города до 2025 года

«Важность документа, предложенного на публичных слушаниях, несомненна. Залог устойчивого развития Барнаула в будущем - наличие четко выверенных стратегических направлений. Главная цель развития города в период до 2025 года – формирование комфортной среды для его жителей. Реализация Стратегии, в той или иной мере коснется непосредственно каждого барнаульца. Являясь изначально социально ориентированным, представленный документ затрагивает все сферы социальной направленности: образование, здравоохранение, развитие культуры, физической культуры и спорта, молодежной политики. Необходимо повышать уровень материальнотехнического обеспечения учреждений, создавать условия для формирования новой инфраструктуры. Доступность дошкольного образования, создание новых форм предоставления образовательных услуг создадут предпосылки для повышения образованности юного поколения. В стратегический период продолжится расширение сети детских садов за счет строительства новых и реконструкции имеющихся зданий под детские учреждения, содействие формированию частного сегмента дошкольного образования. Особое внимание будет уделено поддержке талантливых детей. Выполняя поручение Президента страны, почти четверть общеобразовательных школ Барнаула будут оборудованы устройствами для доступности обучения детей с ограниченными возможностями здоровья. Необходимо создавать условия для массового занятия физической культурой, строить новые спортивные комплексы, бассейны. При этом в проекте Стратегии предусматривается направление эффективного и целесообразного использования уже имеющихся возможностей для занятий спортом. Массовые зарядки, велопробеги, катания на роликах и другие спортивные мероприятия должны стать хорошими традициями горожан. Для этого необходимо формировать чувство сопричастности к городскому сообществу, вовлекать молодежь в общественную жизнь города. Успешная реализации стратегических целей и задач, безусловно, возможна при совместных усилиях власти, бизнеса и жителей города. С учетом актуальности основных стратегических направлений, проработанности предложений решения задач в предстоящий период, поддерживаю проект Стратегии социально-экономического развития Барнаула до 2025 года», — отметила депутат городской Думы Барнаула М.Ермоленко.

— Уникальный культурно-национальный комплекс «Национальная деревня» появится в столице Алтайского края

В ближайшее время у представителей многочисленных национальных диаспор Алтайского края появится возможность продемонстрировать удивительные особенности своей истории и культуры, а у гостей и жителей Алтайского края — познакомиться с ними, сообщает официальный сайт Алтайского края. По инициативе Губернатора Александра Карлина разработан проект строительства

культурно-национального комплекса «Национальная деревня в Барнауле». Напомним, первые сообщения о создании культурно-национального комплекса под названием «Национальная деревня» появились в СМИ в 2010 году. Тогда интересный проект имел только свои идейные очертания. На территории будущей «Национальной деревни» планировалось разместить «стационарные объекты, где национальные сообщества смогли бы рассказать о своем народе, его истории, культуре, искусстве». Губернатор А.Карлин особо подчеркивал, что музейный комплекс задуман с целью укрепления межнациональных отношений и совместной деятельности, направленной на дальнейшее развитие экономики края и повышение жизненного уровня его населения. Теперь проект «Национальная деревня» начал наполняться конкретными решениями и цифрами. По данным Главного управления имущественных отношений Алтайского края, для строительства этнокультурного парка в настоящее время выделен земельный участок общей площадью 7 га. Он расположен в центре квартала, ограниченного улицами: Павловский тракт, Лазурная, Взлетная, Шумакова. Строительство этнокомплекса предполагается на территории участка по улице Взлетной. Его размеры позволят разместить десятки отдельно стоящих зданий – национальных подворий с прилегающими к ним территориями. Площадь каждого подворья составит 20 соток. Их будут использовать представители наиболее многочисленных на Алтае национальных диаспор. Оставшуюся территорию займет ландшафтно-парковая зона. Какие именно объекты будут на ней размещены, покажет время. Но уже сегодня ясно одно – это будет один из крупнейших парков культуры и отдыха в Барнауле. Окончательный внешний вид «Национальной деревни» во многом будет зависеть от внимания инвесторов, так как весь проект будет реализован за счет привлечения инвестиционных средств. Но нет сомнений в том, что если все планы осуществятся, то для многих барнаульцев «Национальная деревня» станет любимым местом отдыха, проведения праздников, прогулок с детьми, свиданий и встреч.

# Забайкальский край

#### Чита

— Предприниматели, платите за вывоз мусора

Из-за того, что представители малого и среднего бизнеса Читы не заключают договора на вывоз мусора, переполненными оказываются контейнеры, принадлежащие управляющим компаниям, то есть, предназначенные для сбора мусора от жильцов много квартирных домов. Образуются также несанкционированные свалки. Поскольку у муниципальной власти нет соответствующих полномочий, именно в компетенции субъекта Федерации, то есть, правительства Забайкальского края, вооружить органы местного самоуправлениям нормативами или иными механизмами в рамках действующего законодательства для того, чтобы решить проблему. Депутаты настаивают на том, чтобы представители малого и среднего бизнеса платили на равных основаниях вместе с жильцам многоквартирных домов. Поэтому на очередном заседании Думы городского округа принято решение обратиться к Губернатору Забайкальского края Константину Ильковскому.

— Управляющие компании — на особом контроле Обсуждению итогов выполнения решений в сфере деятельности управляющих компаний, а также внесение изменений в Перечень муниципального имущества, подлежащего использованию только в целях предоставления

его во владение или пользование субъектам малого и среднего предпринимательства и организациям, образующим инфраструктуру было посвящено очередное заседание Совета по развитию малого и среднего предпринимательства при Мэре города Читы. Оба пункта повестки чрезвычайно важны, ведь они, так или иначе, касаются практически каждого жителя краевой столицы. По первому вопросу был заслушан доклад заместителя Мэра краевого центра, председателя комитета ЖКХ Андрея Галиморданова. А.Галиморданов, в частности, сообщил, что специалистами его комитета мониторинг управляющих компаний проводится ежеквартально и, как показала практика, это является хорошим стимулом для развития здоровой конкуренции и улучшения показателей работы в этой сфере. В настоящее время на территории городского округа выбрано более 800 советов многоквартирных домов, которые ведут активную работу с управляющими компаниями, контролируют оказание услуг, расходование средств и т.д. Также в комитете ЖКХ создан отдел Муниципального контроля, который осуществляет проверки управляющих компаний с целью выявления нарушений. Важный показатель работы любой УК — наличие задолженности за предоставленные жилищно-коммунальные услуги. Здесь еще не все благополучно. Дебиторская задолженность на 1 июля 2013 года составила более 289 млн руб., кредиторская – 61,6 млн руб. Однако стоит отметить, что во многих управляющих компаниях стараются искать различные пути и способы снижения этих сумм - заключают соглашения по реструктуризации долгов, проводят выезды с кассовыми аппаратами по адресам должников, реализуют программы поощрительных акций добросовестных плательщиков и многое другое. Как отметил А.Галиморданов, основная масса УК научилась, образно говоря, считать деньги и стремится повышать финансовую дисциплину. Вместе с тем, не везде благополучно с выполнением Постановления правительства РФ об открытости деятельности управляющих компаний. Многие из них крайне неохотно информируют о проведенных мероприятиях, затратах и т.д. Частично раскрыли информацию 17 компаний, полностью — только три. Это прямое невыполнение Федерального законодательства, за которое вполне может последовать наказание. Три претензии в суд на управляющие компании уже направлены. Жильцы многоэтажек должны в полном объеме знать о том, куда и на что потрачены их деньги, каков остаток и т.д. Это их право. О результатах выездных проверок УК, проводимых по обращениям собственников квартир, рассказала начальник управления регулирования цен и тарифов Татьяна Гулько. Основное внимание обращают на то, как выполняются работы, оказываются услуги на отдельных многоквартирных домах, правильно ли начисляются платежи. За 2013 год было проведено 32 выездных проверки. Основные нарушения - не ведется подомовой учет выполненных работ, что осложняет возможность отследить расходование денежных средств. Ежегодные отчеты перед собственниками квартир не всегда содержат полную информацию, нередко цифры не подтверждаются документально, отсутствуют акты выполненных работ, да и их качество оставляет желать лучшего. Подводят итоги обсуждения, Мэр Читы Анатолий Михалев отметил, что собственникам жилья нужно быть более активными при контроле деятельности своей управляющей компании, относиться по-хозяйски бережно к общедомовому имуществу. Иначе состояние жилого фонда будет ухудшаться, а качество оказываемых услуг оставаться низким. В

числе предложений, вынесенных в решение по данному вопросу было продолжение мониторинга управляющих компаний, широкое размещение их рейтинга в СМИ и т.д. Выступая по второму вопросу, председатель городского комитета по управлению имуществом Сергей Коновалов проинформировал, что, согласно принятым изменениям в 159 ФЗ, изменился порядок отчуждения недвижимого имущества, находящегося в муниципальной собственности и арендуемого субъектами малого и среднего предпринимательства. С учетом этого комитетом разработан проект Перечня муниципального имущества. В нем предусмотрено 107 объектов недвижимого имущества (нежилых помещений, зданий), находящихся в муниципальной собственности городского округа «Город Чита» общей площадью 20998, 86 квадратных метров. Всего на сегодня у города 353 объекта муниципального недвижимого имущества общей площадью 58769,32 кв. м находятся в аренде. В том числе 192 из них – у субъектов малого и среднего предпринимательства. По видам деятельности больше всего договоров аренды у торговли – 32%, затем – 29% — бытовое обслуживание, 11,2% — производственная деятельность. Сергей Валерьевич ознакомил присутствующих со всеми 107 объектами, вошедшими в Перечень. Члены Совета согласовали его в новой редакции. Как отметил Сергей Коновалов, многие помещения, включенные в Перечень, в перспективе могут рассматриваться для использования нужд муниципалитета, в частности, размещения дошкольных образовательных учреждений, учреждений культуры и прочих социальнозначимых объектов.

— Мэр столицы Забайкалья и Генеральный консул ФРГ обсудили перспективы сотрудничества

Мэр Читы Анатолий Михалёв встретился с Генеральным консулом Федеративной Республики Германии в Новосибирске г-ном Найтхартом Хёфер-Виссингом. Это первая ознакомительная поездка консула Германии в Читу. Последний раз его предшественник побывал в столице Забайкалья 7 лет назад. – Очень большая территория находится под моей юрисдикцией, — подчеркнул Найтхарт Хёфер-Виссинг. – Пока не удалось побывать везде. Во время встречи стороны обсудили перспективы обмена делегациями школьников. Генеральный консул побывал в читинской школе № 38 с углубленным изучением немецкого языка, отметив высокий уровень знаний учеников нашего города. Он также пояснил, что при сдаче необходимого экзамена на знание языка у наших ребят есть возможность продолжить обучение в Германии. Господин Найтхарт Хёфер-Виссинг проинформировал Мэра краевой столицы о том, что в Новосибирске возможно оформить визу на выезд в Германию. А.Михалёв рассказал о перспективных инвестиционных проектах, которые могут быть реализованы на территории Читы. - Выстраивание деловых отношений и прямые поставки товаров Германии на наш рынок - этим продиктована заинтересованность в таких международных контактах, — отметил глава города. Также на встрече договорились обмениваться информацией о прохождении ярмарок с приглашением на них предпринимателей обеих стран. В перспективе решено обсудить возможные обмены творческими коллективами.

— Ртутьсодержащие лампочки: проблема утилизации Пока экономная по затратам ртутьсодержащая лампочка работает — она безопасна. Но как только это осветительное устройство отработало свое, как тут же начинает представлять угрозу для нашего здоровья, и это еще раз

подчеркивалось во время обсуждения проблемы по поручению председателя Думы городского округа Александра Зенкова на заседании комиссии градостроительства и реформы ЖКХ. Как выяснилось, выполнение правил утилизации ртутных энергосберегающих ламп, установленных правительством РФ, пробуксовывает. В тарифе по оплате услуг за содержание вашего жилища заложены 2 копейки на человека на один квадратный метр жилой площади именно для того, чтобы управляющая компания организовывала сбор и вывоз отработанных ртутьсодержащих лампочек . Но многие управляющие компании так и не установили специальные контейнеры. Так, начальник муниципального управления регулирования цент и тарифов Наталья Гулько подчеркнула: — Жалоб и обращений стало поступать много, в частности, на управляющую компанию «Лидер». Люди говорят: «Деньги за сбор лампочек компания собирает, но услуги по сбору ртутьсодержащих лампочек не оказывает». Но и там, где контейнеры размещены, жильцы попросту игнорируют правила . Так, по словам председателя ТСЖ «Каскад -Альфа» Николая Шуляковского, после того, как прокуратура через суд обязала управляющую компанию устанавливать такие контейнеры, несмотря на специально отведенное место для размещения контейнеров и расклеенные объявления, за полгода в емкостях для сбора оказалось всего...три отработанных лампы. — Выходит, все остальные сброшены в обычные контейнеры для мусора?! — говорит председатель Думы городского округа Александр Зенков. — Но чистая ртуть – это сильнодействующий яд, с большим периодом воздействия на любой живой организм. Уважать надо других горожан, если уж сами себя не щадите! Вопросов много, само по себе постановление правительства, которому уже три года, — документ нужный, но механизм сбора отработанных ламп, воздействия на дисциплинированность и сознательность жильцов не отлажен, - подчеркивалось во время обсуждения проблемы. — Чем обязывать это делать управляющие компании, неохотно устанавливающие контейнеры, действующие нередко по пословице «кто в лес, кто по дрова», может, исполнительной власти города создать специальную организацию, которая и будет производить сбор и утилизацию, дезактивацию ртутьсодержащих ламп? – сказал во время рабочего совещания в начале недели председатель Думы городского округа Александр Зенков. – Тем более, в Правилах утилизации ртутных энергосберегающих ламп сказано: организацией сбора у населения ртутьсодержащих ламп должны органы местного самоуправления, а самим сбором - специализированные организации. В любом случае, проблема острая, ее нарушение напрямую связано с риском для здоровья горожан. Чего допускать мы не имеем права.

# Красноярский край

– Лев Кузнецов: сегодня модно быть здоровым

Всероссийского

дрения

Губернатор Лев Кузнецов провёл заседание координационного совета по физической культуре и спорту Межрегиональной ассоциации «Сибирское соглашение». Специально для участия в совещании в Красноярск приехали представители Министерства спорта России, члены общественных организаций, а также руководители ведомств, курирующих спорт в регионах Сибирского федерального округа. Темой встречи стало обсуждение вопросов вне-

(ВФСК) — современного аналога советских нормативов ГТО («Готов к труду и обороне»). Несколько месяцев на-

физкультурного комплекса

зад специалисты подготовили критерии оценки физического воспитания населения, ставшие основой ВФСК. Нормативы предусматривают пять ступеней развития для школьников и четыре для участников старше 18 лет. В каждой группе, как для мужчин, так и для женщин прописаны физические упражнения и нормы их выполнения. Например, юноши от 18 до 25 лет должны выполнить нормы в шести видах, а мужчины старше 55 лет – в четырёх. Насколько выполнимы предложенные спортивные требования, в начале октября на себе испытали главы городов и районов края во главе с Губернатором Л.Кузнецовым. После прохождения тестовых испытаний участники сошлись во мнении, что справиться с нормами вполне реально, если регулярно заниматься спортом. «Сейчас самое лучшее время для обсуждения и внедрения стандартов комплекса. Если в начале 2000-х годов наше общество ещё не было к этому готово, то сегодня социологические исследования показывают, что более 50% жителей России хотят быть здоровыми. Сегодня это модно. А для продвижения и внедрения стандартов комплекса это очень большой плюс», — заявил в ходе заседания координационного совета Губернатор Л.Кузнецов. На совещании глава края предложил специалистам из регионов Сибирского федерального округа дополнить критерии оценки физического состояния населения и обсудить систему поощрения за системные занятия спортом. Большинство собравшихся сегодня на совет в Красноярске так или иначе всю жизнь связаны со спортом - это бывшие преподаватели физкультуры, спортсмены и тренеры спортивных клубов. Они предлагали дополнить тестовый вариант системы, например, критериями оценки способностей детей из специальной медицинской группы, а также включить в список обязательных для сдачи норм плавание. Коснулись и темы поощрения тех, кто на «хорошо» и «отлично» выполнит все спортивные критерии. Министр спорта, туризма и молодёжной политики Красноярского края Сергей Алексеев за спортивные достижения школьников предложил добавлять к ЕГЭ по одному балу, а для взрослого населения предусмотреть послабление в налоговой сфере. Высказывались мнения и о поддержке территорий – для обновления спортивно-технической базы власти предлагают предоставлять специальные гранты. Однако не только мнения экспертных сообществ будут учитываться при формировании комплекса спортивных норм. В первую очередь власти ждут реакции от населения. Для широкого общественного обсуждения Молодёжное правительство края разработало сайт рабочей группы. На данной интернет-площадке каждый может высказать мнения и предложения относительно концепции, названия комплекса, названия ступеней, вариантов видов испытаний, стимулов и форм мотивации. Все решения, а также предложения, поступившие от населения и экспертов, будут систематизированы и лягут в основу итогового доклада, который в декабре текущего года будет представлен Президенту Владимиру Путину. Тогда же заместитель директора Департамента развития физической культуры и массового спорта России Виктор Бабкин предлагает выйти с предложением к руководителям страны и объявить 2016-й или 2017-й год в России годом физкультурно-оздоровительного комплекса. «Это поможет нам привлечь дополнительное внимание к реализации спортивных норм на территории всей страны», — пояснил В.Бабкин.

— Министерство информатизации и связи проверило возможность получения электронных услуг во всех территориях края

В муниципальных образованиях Красноярского края согласно протоколу подкомиссии Правительства РФ от 06.02.2012 № 3 в электронном виде должны предоставляться восемь приоритетных социально-значимых услуг: предоставление юридическим и физическим лицам в постоянное (бессрочное) пользование, в безвозмездное пользование, аренду, собственность земельных участков; выдача разрешений на строительство; выдача разрешений на ввод объектов в эксплуатацию при осуществлении строительства, реконструкции; постановка граждан на учёт в качестве нуждающихся в жилых помещениях; приём заявлений и выдача документов о согласовании переустройства и (или) перепланировки жилого помещения; выдача разрешений на установку рекламных конструкций; выдача градостроительных планов; перевод жилого помещения в нежилое и нежилого в жилое. Это значит, что гражданин может подать заявление и документы через портал госуслуг или прийти в нужное ведомство и предоставить минимальный набор документов, остальное специалисты должны запросить сами по каналам межведомственного электронного взаимодействия. Во время видеомоста с представителями администраций всех семи групп районов края заместитель министра информатизации и связи Игорь Сапожков озвучил результаты проведенного мониторинга территорий. Территориальные округа сегодня выглядят в рейтинге следующим образом: 1. Южный; 2. Западный; 3. Восточный; 4. Центральный; 5. Приенисейский; 6. Северо-Восточный; 7. Северный. Таким образом, полностью готовы к предоставлению приоритетных электронных услуг (в порядке рейтингования) Красноярск, Канск, Сосновоборск, Минусинск, районы Тюхтетский, Ачинский. «Удобно и быстро работать по новой системе, особенно когда нужно оперативно получить сведения из федеральных ведомств. Стараемся каждому посетителю показать, как работать в личном кабинете портала государственных услуг и заказывать услуги в любое удобное время», — рассказала специалист отдела администрации Минусинска Марина Криштоп. Завершают список Боготольский, Мотыгинский, Таймырский Долгано-Ненецкий, Иланский, Казачинский, Кежемский районы. «Мы понимаем, что жители района будут активнее пользоваться электронными услугами, если мы научим их этому. Наши сотрудники планируют вести такую работу с населением», — сказал заместитель главы администрации Курагинского района Николай Соболев, представляющий территорию, занимающую восьмую позицию рейтинга. Представители ряда территорий, в которых представлено наименьшее количество электронных услуг, отметили проблему низкой пропускной способности интернет-каналов в сельсоветах. «Проведённый мониторинг наглядно демонстрирует, как электронное правительство начинает работать в муниципалитетах. Среди системных проблем отмечу две - отсутствие выхода в интернет в ряде сельсоветов, но при этом нужно использовать стабильно работающие каналы связи инфоматов; вторая необходимость обучения населения. Подчеркну, специалисты, оказывающие услуги, должны владеть новой технологией, только в этом случае они могут доступно рассказать об этом гражданам. Мы проводим регулярные обучающие вебинары для территорий, размещаем на наших ресурсах актуальные разъяснительные и методические материалы. Используйте это в работе с населением», — подытожил заместитель министра края И.Сапожков.

#### Ачинск

— Ачинские депутаты одобрили внесение изменений в бюджетный процесс города

На сессии Ачинского городского Совета депутатов рассмотрели вопрос, касающийся внесении изменений в бюджетный процесс города Ачинска. В 2013 году внесены изменения в бюджетный кодекс двумя федеральными законами №104-ФЗ от 7 мая 2013 года и №252-ФЗ от 23 июля 2013 года. Изменения касаются перехода на программно-целевой метод управления финансами. Это переход на программный бюджет. На следующий год планируется реализовать 12 муниципальных программ в городе Ачинске. Вносятся изменения, предусматривающие возможность пополнения остатков средств на лицевом счете бюджета за счет средств федерального бюджета и средств, которые находятся на остатках счетов учреждений, учредителем которых выступает муниципальное образование, и счета которые открыты либо в отделении федерального казначейства, либо в отделении краевого, открытым в городе Ачинске. Вносятся изменения в определение размера условно утверждаемых расходов - на плановый период первого и второго года. Это 2015 и 2016 годы. Ранее этот объем определялся от общего объема расходов. — В части исполнения бюджета такое изменение дает возможность более качественного планирования расходов с определением их на долгосрочный период, т.е. размер условно утверждаемых расходов уменьшится, и у нас появится возможность планировать расходы на предстоящие плановые периоды, — пояснила Светлана Салтанова, Начальник финансового управления Администрации города Ачинска. Кроме того, предусматривается одновременно с проектом бюджета направлять паспорт каждой программы с приложениями, в которых будут определены цель, задачи программы, целевые показатели, по которым будет оцениваться эффективность программы на территории. Решение о внесении изменений в бюджетный процесс города Ачинска принято единогласно.

# Кежемский район

— В муниципальном районе упраздняют попавшие под затопление населённые пункты

На карте Красноярского края де-юре становится на восемь населённых пунктов меньше. Фактически они давно прекратили своё существование, попав в зону затопления водохранилища БоГЭС, а их жители стали владельцами благоустроенных квартир в городах Красноярского края и республики Хакасия. Для соблюдения всех необходимых формальностей сегодня соответствующий акт об упразднении сёл и деревень рассмотрели члены комиссии под председательством министра экономики и регионального развития Красноярского края Анатолия Цыкалова. В заседании участвовали полномочный представитель Губернатора края Игорь Айзенберг, начальник управления территориальной политики Губернатора края Сергей Чистов, исполняющий полномочия главы Кежемского района Сергей Тарасюк и представители федеральных органов. Вопрос упразднения коснулся сёл Кежма, Паново и Проспихино, посёлков Косой Бык, Новая Кежма и Приангарский, а также деревень Верхняя Кежма и Усольцево. Все их жители давно переселены и сняты с регистрационного учёта. В общей сложности из этих населённых пунктов переселили около 3,5 тыс. человек, которые по своему выбору переехали в города Боготол, Ачинск, Саяногорск,

Шарыпово, Минусинск и Абакан. Большинство остались жить в границах Кежемского района, переехав в районный центр — город Кодинск. «Нашей задачей было не просто переселение жителей в рамках инвестиционного проекта «Комплексное развитие Нижнего Приангарья», — подчеркнул А.Цыкалов. — Главным было то, что люди переезжали в комфортабельные квартиры со всеми удобствами из захудалых изб и домов. Это первое. А второе: все, кто пожелал остаться жить вблизи Ангары, в границах родного района, имели возможность переехать в благоустроенные квартиры города Кодинск». Упразднение населённых пунктов позволит прекратить финансирование трёх сельсоветов на территории затопления.

# Красноярск

— Эдхам Акбулатов: рассчитываю, что все муниципальные объекты, где ведутся работы по строительству и реконструкции, будут своевременно введены в эксплуатацию

Глава города Красноярска продолжает серию выездных совещаний, посвященных вопросам контроля за ходом работ на вводимых в эксплуатацию муниципальных объектах. В рамках выездного совещания Э.Акбулатов посетил ряд строительных площадок, в том числе строительные площадки жилого дома в микрорайоне «Солнечный» и детского сада в микрорайоне «Метростроитель». Напомним, что все эти объекты должны быть введены в эксплуатацию в декабре текущего года. Работы по строительству жилого дома в микрорайоне «Солнечный» идут полным ходом. Отставание от графика составляет 4 недели. Основной проблемой является отсутствие инженерных сетей и коммуникаций. В этой связи Э.Акбулатов поручил в течение 10 дней урегулировать все вопросы, связанные с данной проблемой. Строителям будут выданы все необходимые документы на укладку трубопроводов, а в течение 10 дней будут решены вопросы с сетями электрообеспечения. «Предстоит серьезная работа для того, чтобы наверстать отставание, которое сложилось по причине задержки торгов и отсутствия инженерных сетей. Объект необходимо сдать в эксплуатацию в течение этого года, потому что его появления ждут люди, которые должны переселиться из ветхого и аварийного жилья, дети — сироты и другие категории горожан. Рассчитываю, что активное взаимодействие между муниципалитетом и подрядной организацией позволит выполнить работы в запланированный срок», — отметил Глава города Красноярска. На втором объекте, строительной площадке детского сада в микрорайоне «Метростроитель», работы ведутся в соответствии с графиком. Дошкольное учреждение будет построено в рамках большой программы, которая призвана обеспечить местами в детских садах детей от трех до семи лет. В этом году в городе будет построено 5 муниципальных детских садов и 1 детский сад на средства мецената Хазрета Совмена. Отметим, что строящийся детский сад в микрорайоне «Метростроитель» будет выполнять системообразующую функцию. В соседнем здании, которое в этом году было построено по муниципальному заказу, будет размещен частный детский сад. Планируется, что среди воспитанников негосударственного учреждения будут дети, которые стоят в общегородской очереди на получение места в детском саду. «Интеграция учреждений — это новый подход в системе дошкольного образования, связанный с созданием образовательных округов, в том числе из бюджетных и частных учреждений. Такой системный и разносторонний подход позволит полностью снять вопрос обеспечения местами в

детских садах к 1 января 2016 года», — подчеркнул Э.Акбулатов. По окончании выездной модели совещание продолжилось в администрации Советского района. На нем подробно были рассмотрены вопросы сроков и качества работ по каждому из вводимых в эксплуатацию в этом году 15 муниципальных объектов.

# Норильск

— В городе планируют улучшить инвестиционный климат

С целью улучшения инвестиционного климата на территории Норильска Управление потребительского рынка и услуг Администрации города проводит опрос среди норильчан-предпринимателей и потребителей. Анкеты для заполнения размещены на официальном сайте города. Каждый житель Норильска с помощью отдельной опросной формы может указать, каких объектов, по его мнению, не хватает там, где он проживает. Предприниматели города могут высказать свои пожелания по местам расположения объектов торговли, культурно-развлекательных центров, складских хозяйств, в том числе, могут обозначить потребность в земельных участках или пустующих нежилых помещениях. «Надеюсь, что в опросе примут активное участие и жители, и предприниматели. Это поможет нам лучше оценить перспективы развития потребительского рынка и принять все возможные меры для улучшения инвестиционного климата на территории города», — подчеркнул заместитель Руководителя Администрации города Норильска по собственности и развитию предпринимательства Алексей Митленко. Опрос продлится до 31 декабря текущего года.

# Пермский край

— В Прикамье началось бесплатное обучение предпринимателей

В муниципалитетах Пермского края началось бесплатное обучение предпринимателей. Сейчас обучение предпринимателей уже проходит на территории городов Чусовой, Березники, Очер, Чайковский, Краснокамск, Кудымкар, Кунгур, Чернушка. До конца года запланированы лекции в Красновишерске, Добрянке, Кунгуре, Кизеле, Суксуне, Гайнах, Ильинском, Кишерти, Соликамске, Горнозаводске. Всего в Прикамье планируется обучить порядка 10 тысяч предпринимателей и их сотрудников. Победителями конкурса среди вузов, которые проводят обучение предпринимателей и их сотрудников по специальным тематическим программам, стали Пермский государственный национальный исследовательский университет, Пермский национальный исследовательский политехнический университет, Западно-Уральский филиала института «МИРБИС», Национальный исследовательский университет «Высшая школа экономики». Конкурс проводил НО «Пермский фонд развития предпринимательства» по заказу Министерства промышленности, предпринимательства и торговли Пермского края. Лекции проходят не только в вузах, но и непосредственно в муниципалитетах, что позволяет обеспечить широкую доступность для предпринимателей из отдаленных районов края, уверены организаторы.

# Приморский край

— Владивосток получил столичный статус

Депутаты думы Владивостока единогласно поддержали проект краевого закона о наделении города статусом административного центра Приморья. Несмотря на то, что Устав Приморского края наделяет Владивосток статусом

административного центра, соответствующего краевого закона на пока не было. Депутаты Законодательного собрания Приморского края (ЗС ПК) обратились в думу Владивостока с инициативой о присвоении городу этого статуса. Комитет по местному самоуправлению, правопорядку и законности думы 30 октября поддержал предложение и рекомендовал думе города поддержать данную инициативу. «Если Владивосток получит такой статус, он будет получать из бюджета Приморья около 270 млн руб. субсидии ежегодно», — отметил депутат думы Владивостока Александр Юртаев.

# Артем

— Утверждена муниципальная программа по проведению капремонта многоквартирных домов на 2014 год

В рамках адресной муниципальной программы по проведению капитального ремонта многоквартирных домов на 2013 год в Артеме производится ремонт 10 домов. Реализация данной программы позволит улучшить техническое состояние 40 тыс. кв. м и создать безопасные и комфортные условия для проживания почти 1700 человек. На сегодняшний день активно ведутся ремонтные работы, планируемый срок их окончания 1 декабря этого года. Подрядчики уже получили частичный расчет за выполненную работу — освоено около 30 млн руб. Капитальный ремонт многоквартирного дома включает в себя следующие виды работ: ремонт крыш и фасадов, подвалов и коммуникационных сетей, установку приборов потребления ресурсов. Разработана и утверждена адресная муниципальная программа по проведению капитального ремонта многоквартирных домов на 2014 год. Надо отметить, что многоквартирный дом может получить финансовую поддержку в рамках данной программы только один раз. Общий объем финансирования мероприятий программы — более 96 млн рублей. Из краевого бюджета выделяется 40% свыше 38 млн руб., столько же предусмотрено в местном бюджете, остальные 20% — средства ТСЖ, других кооперативов либо собственников квартир. Проблема проведения комплексного ремонта жилья стоит остро. На сегодняшний день в Артемовском городском округе почти 1,5 тыс. многоквартирных жилых домов, из них 98% требуют комплексного капитального ремонта. Чтобы дом стал участником программы на 2015 год, необходимо предоставить перечень документов в администрацию Артемовского городского округа.

# **Уссурийск**

— Уссурийская Дума – лучшая в Приморском крае

В честь 10-летнего юбилея Совета председателей представительных органов муниципалитетов в Законодательном Собрании состоялось торжественное совещание. В нем приняли участие депутаты Законодательного Собрания и руководители депутатских корпусов со всего Приморского края. Со словами приветствия и поздравлениями к собравшимся обратился губернатор Приморского края В. Миклушевский: «Прошедшие 10 лет показали высокую эффективность вашей работы, — отметил глава региона. — Представительные органы власти на местах играют чрезвычайно важную роль и в решении проблем граждан, которые вас выбирали, и в стратегическом развитии ваших территорий». Особо отличившимся депутатам представительных органов городских округов и муниципальных районов вручили награды Российской муниципальной академии — медаль «За вклад в развитие местного самоуправления». Среди награжденных и депутаты Думы Уссурийского городского округа - председатель Думы Уссурийского городского округа, секретарь местного отделения партии «Единая Россия» Н. Рудь, заместитель председателя Думы Уссурийского городского округа М. Ветрик и депутат Думы Уссурийского городского округа, председатель депутатской фракции партии «Единая Россия» Н.Литвинов. Спикер приморского парламента Виктор Горчаков отметил, что спустя 10 лет можно подводить определенные итоги и обозначать задачи на будущее. О том, что развитие местного самоуправления имеет немаловажное значение, говорит и тот факт, что сейчас по этим вопросам готовится Всероссийский съезд муниципальных образований, в котором примет участие делегация от Приморского края. В ее состав вошел и депутат Думы Уссурийского городского округа Н. Литвинов. Кульминацией торжественного собрания стало награждение победителей смотра-конкурса на лучшую организацию работы представительного органа. Самой многочисленной по количеству участников оказалась номинация среди представительных органов городских округов. В ней за призовые места боролись девять депутатских корпусов. В итоге первое место присуждено Думе Уссурийского городского округа, второе – Думе Артемовского городского округа, третье - Думе городского округа Спасск-Дальний. С заслуженной победой своих коллег из Уссурийска поздравил депутат Законодательного Собрания Приморского края С. Ищенко: «Как в прошлом депутат муниципального образования и уже с позиции краевого Законодательного Собрания хочу отметить ту роль, которую играет Совет председателей представительных органов. По своей сути это народная экспертиза всех ветвей власти, которая способствует прозрачности». Он подчеркнул поддержку со стороны Губернатора Приморья и развитие общественных экспертных оценок, создание соответствующих советов, где собраны лучшие профессионалы в своей области.

# Хабаровский край

— Правительство региона выделило Хабаровску грант за лучшие показатели развития: город занял первое место по итогам комплексной оценки эффективности деятельности городских округов края

Оценивались результаты работы за 2012 год. В 2012 году в Хабаровске в сравнении с 2011 годом улучшены значения 35 из 39 показателей для оценки эффективности деятельности органов местного самоуправления. В разделе «Экономическое развитие» улучшились значения всех показателей. В 2012 году объем инвестиций в основной капитал в расчете на одного жителя вырос в 1,9 раза в сравнении с уровнем 2011 года. По этому показателю Хабаровск стал лидером по итогам интегральной оценки 15 административных центров Дальнего Востока и Сибири. По показателям общего и дополнительного образования Хабаровск переместился с пятого на первое место, дошкольного образования и жилищно-коммунального хозяйства – с 4-го на 2-е, физкультуры и спорта — с 7-го на 3-е. В разделах дошкольного, общего и дополнительного образования улучшены или сохранены на оптимальном уровне все показатели. Это обеспечило городу лидерские позиции в рейтинге 15 административных центров Сибири и Дальнего Востока - 1-е место в общем и дополнительном образовании, 2-е место – в дошкольном. На 2013 год по всем направлениям деятельности администрации города разработаны мероприятия поднятия результативности, определены пороговые значения показателей, реализуются дорожные карты, содержащие целевые индикаторы достижения стратегических целей социальноэкономического развития города, показатели эффективности включены в систему сбалансированных показателей, будут приняты к исполнению 22 муниципальные программы, установлен ежемесячный контроль за выполнением запланированных результатов. Совокупность этих мер позволит обеспечить эффективную реализацию намеченных целей и задач, реализацию программ социальноэкономического развития краевого центра.

# Комсомольск-на-Амуре

— В муниципалитете продолжает совершенствоваться система Единой диспетчерской службы и система оповещения населения

В течение 2013 года продолжались работы по совершенствованию единой дежурно-диспетчерской службы Комсомольска-на-Амуре. Так было введено в штат 6 дополнительных единиц диспетчеров, организована резервная волоконно-оптическая линия связи для обеспечения отказоустойчивости Системы-112, внедрен дополнительный сервер ІР-телефонии для обеспечения надежности работы цифровой АТС. Кроме того в 2013 году проводилось совершенствование и системы оповещения. В апреле проводилась комплексная проверка региональной системы централизованного оповещения населения. В Комсомольске из 75 электросирен не сработали лишь две, которые расположены на Драматическом театре и рынке «Океан». Также в ходе проверки передавалась видеозаставка и речевое сопровождение по телевизионному и радиоканалу. Для доведения речевой информации по улицам города курсировали 7 автомобилей с громкоговорителями. Работы по совершенствованию работы системы оповещения и ЕДДС-112 продолжатся в 2014 году.

— Владимир Михалев: выявленные недостатки в ходе борьбы с наводнением необходимо устранить

Вопрос защиты населения и территории Комсомольскана-Амуре от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера в свете прошедшего наводнения стал актуален как никогда. И именно об этом шла речь на заседании коллегии при главе города. Особое внимание члены коллегии уделили вопросу, связанному именно с наводнением. С 12 часов дня 9 августа органы управления, силы и средства Комсомольского-на-Амуре городского звена Российской системы предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций (РСЧС) были переведены в режим функционирования «Чрезвычайной ситуации». Координация действий сил и средств была организована с первых дней ЧС через единый номер 112. Проводилось информирование населения об уровне воды в реке Амур, прогнозе развития паводка, порядке действий населения в условиях паводка, местах приема и регистрации эвакуируемых, а также экстренное оповещение жителей об угрозе или факте подтопления, необходимости срочной эвакуации из жилых районов. Количество обращений граждан в единую дежурно-диспетчерскую службу в сутки достигало около 3000 звонков. В период наводнения дамбы и временные заградительные сооружений были отсыпаны до отметки 9,5 м. На этих работах было задействовано до 334 техники, из них более 200 самосвалов. Общий объем завезенного грунта - около 600 тыс. кубометров. Было заготовлено и уложено более 1 млн мешков с песком. Для борьбы с наводнением была создана группировка РСЧС численностью 3197 человек, привлечены 1333 человек от аварийно-спасательных формирований города. Была организована откачка воды на ливневой канализации 56 насосами различной мощности. Затраты на ликвидацию ЧС и его последствий составили более 1 млрд руб. Вместе с тем, организация работы в условиях ЧС выявила ряд недостатков. Недостаточность собственных материальных резервов для организации работ по ликвидации чрезвычайных ситуаций. На первоначальном этапе не был прописан порядок запроса необходимой техники. Не было общего понимания возмещения затрат проведение аварийно-спасательных и аварийновосстановительных работ. Взаимодействие с оперативным штабом МЧС России в городе было организовано недостаточно чётко. Глава города Владимир Михалев отметил, что прошедшее наводнение показало, что даже очень сложные вопросы местные власти решать могут. Принятые оперативные меры позволили сохранить и обеспечить полную работоспособность предприятий промышленности и городского хозяйства. И все же с учетом полученного опыта необходимо откорректировать планы действий, устранить недостатки, которые были выявлены в ходе наводнения.

#### Хабаровск

— Оценку эффективности органов местного самоуправления обсудили на заседании совета политических партий и общественных организаций при мэре города

Как уже сообщалось, по итогам 2012 года в группе городских округов Хабаровского края дальневосточная столица заняла первое место. Оценивались 39 показателей, по 35 из них город улучшил результаты в сравнении с 2011 годом. Как отметил начальник управления экономического развития мэрии Александр Анисимов, в практику работы администрации вошла целенаправленная деятельность по достижению конкретных измеряемых результатов развития всех сфер городского хозяйства посредством программно-целевого метода с обязательной оценкой эффективности реализации. Свою лепту внесло и введение системы сбалансированных показателей, которые позволяют оценить работу муниципальных служащих, руководителей муниципальных предприятий и учреждений. Хабаровск улучшил результаты по всем критериям раздела «Экономическое развитие» — это касается объема инвестиций в основной капитал, заработной платы, в том числе и бюджетников, показателей работы предпринимательского сектора и муниципальной поддержки, оказываемой бизнесу, и другим. «В разделах дошкольного, общего и дополнительного образования улучшены или сохранены на оптимальном уровне все показатели. Это обеспечило нам лидерские позиции в рейтинге 15 административных центров Сибири и Дальнего Востока – 1-е место в общем и дополнительном образовании, 2-е место в дошкольном», — говорит А.Анисимов. Среди тех показателей, по которым цифры снизились, был отмечен ввод жилья. Здесь причина, в частности, уменьшение в 2012 году строительства по федеральным программам, а также тот факт, что после передачи полномочий по распоряжению земельными участками Правительству Хабаровского края значительно усложнился механизм, увеличилось количество процедур при получении застройщиками земельных участков. После обсуждения совет решил обратиться в правительство Хабаровского края с просьбой принять решение по возврату полномочий администрации города по распоряжению неразграниченными землями. Представители общественных организаций планируют также вести разъяснительную работу среди горожан о полномочиях органов местного самоуправления и работе администрации города по их исполнению.

# Архангельская область

#### Архангельск

— В муниципалитете разработана схема генеральной очистки города

В 2 млн руб. обошлась мэрии Архангельска разработка схемы генеральной очистки и утилизации отходов, которая была разработана по заявке муниципалитета в 2012 году в институте прикладной экологии и гигиены Санкт-Петербурга. В остальных муниципальных образованиях региона таких схем нет. Об этом на круглом столе в рамках межрегиональной конференции по проблемам обращения с отходами рассказала руководитель отдела комплексной оценки загрязнения атмосферы института прикладной экологии и гигиены Марина Волкодаева. По ее информации, была проведена большая работа по созданию такой схемы. «Для создания схемы мы проанализировали и собрали воедино всю информацию по размещению, складированию, хранению и утилизации бытовых отходов на территории Архангельска. После проработки и изучения вопроса была создана схема генеральной очистки города. К сожалению, не все регионы решают эту проблему, хотя была дано специальное поручение президента по разработке таких схем. Что касается Архангельска, то схема составлена до 2025 года. С каждым годом ее можно корректировать. Уменьшилось или увеличилось количество жителей. Соответственно, и количество отходов изменилось. Такие схемы очень удобны тем, что есть возможность грамотно решить вопросы, связанные с утилизацией мусора, например, строительство предприятий и комбинатов ПО их переработке», сказала М.Волкодаева. В 18 муниципальных образованиях Архангельской области не разработаны схемы генеральной отчистки и утилизации отходов. Органы местного самоуправления не достаточно контролируют эту работу, из-за чего в регионе растет количество несанкционированных свалок, загрязняющих окружающую среду.

# Вологодская область

#### Вологда

— Для предпринимателей вырастут налоги

Депутаты Вологодской городской Думы на парламентской сессии приняли ряд решений в сфере налогообложения. Сессия областного парламента прошла в четверг, 31 октября. В частности, принято решение о повышении в областной столице с 1 января 2014 года единого налога на вмененный доход. «Для каждой отрасли процент роста будет свой, где-то коэффициент понизится. В среднем рост налога составит 15,5%. Безусловно, это мера непопулярна, и мы это осознаем. Но ситуация с городским бюджетом складывается таким образом, что он лишится в следующем году миллиарда рублей, они уйдут в бюджет области. Повышение налогов — это вынужденное решение, направленное на сбалансирование бюджета и выполнение городом своих социальных обязательств», — пояснила позицию администрации города заместитель главы города — начальник департамента экономического развития Любовь Фомичева. По словам председателя Вологодской городской Думы Юрия Сапожникова, работа по снижению налоговой ставки велась на протяжении трех последних недель. «Администрация внесла проект решения, была создана специальная комиссия. Мы встречались с предпринимателями в Общественной палате. Они, естественно, желали, чтобы налоговая нагрузка вообще не поднималась. Но я хочу отметить, что в первоначальном проекте решения, который был предложен Администра-

цией города, налоговая нагрузка была больше, чем мы приняли на сессии. Во время рабочих встреч, совместными усилиями нам удалось ее снизить процентов на 40. Это решение распространяется на период 2014 года. Ничто не мешает нам в будущем это налоговое бремя снять» — подчеркнул Ю.Сапожников.

# Иркутская область

#### Братск

— Инвентаризация арендных платежей дает весомый результат

Предварительные итоги наполнения бюджета города за счет неналоговых поступлений подвели в комитете по управлению муниципальным имуществом. С одной стороны, специалисты отмечают рост доходов, в том числе и за счет инвентаризации арендных платежей. С другой выявляются и новые должники. Комитет по управлению муниципальным имуществом в 2012-2013гг. приоритетными направлениями своей деятельности определил: повышение эффективности управления муниципальным имуществом и обеспечение доходной части бюджета города. В администрации города подчеркивают, что ни один источник пополнения городского бюджета нельзя оставлять без внимания. В особенности, если это дебиторская задолженность предпринимателей перед муниципалитетом. За счет инвентаризации этих платежей и организации исковой работы выполняется сразу две задачи — повышается эффективность управления муниципальным имуществом и растут отчисления в бюджет города. Например, количество предъявленных исков на должников в этом году на 400% больше, чем в 2011-м. Комментирует председатель комитета по управлению муниципальным имуществом Марина Пискунова: «Работа, организованная в 2012-ом и продолженная в 2013-ом году дала положительные результаты. Например, поступления от работы службы по взысканию, службы судебных приставов, было увеличено с 2 млн руб. в 2011 году до 13 млн руб. в 2012 году. В этом году уже за 9 месяцев от службы судебных приставов было получено около 13 млн руб. в бюджет дополнительно». На эти средства, если бы они своевременно поступили в бюджет города, можно было создать дополнительно более 400 дополнительных мест в дошкольных учреждениях. Или сверх плана провести комплексное благоустройство с расширением парковок в двадцати дворах. Сейчас задолженность по арендным платежам предпринимателей и предприятий города составляет более 80 млн руб. Кроме того, как отмечают специалисты комитета сегодня в процессе судебного разбирательства находятся иски о взыскании задолженности с ряда организаций, на суммы от 250 тыс. до 6 млн руб. Как говорят специалисты комитета по управлению муниципальным имуществом, эти недополученные средства также могли бы быть направлены на реализацию отдельных положений социально-экономического развития Братска. Например, на установку спортивных городков или ремонт скверов и дорог. А значит, вернулись бы тем же предприятиям и их сотрудникам.

— Накануне выборов мэра города и депутатов думы пройдет масштабный опрос общественного мнения Братское городское местное отделение партии «Единая Россия» (ЕР) готовится к масштабному опросу общественного мнения, которое будет проведено в ноябре. Такое решение было принято во время заседания Политсовета в Братске. По словам руководителя фракции «ЕР» в городской Думе Аркадия Нестеренко, депутаты Думы проведут

целый ряд встреч с коллективами предприятий, учреждений и общественных организаций, на которых всем будет предложено ответить на два вопроса: кого они хотят видеть в должности мэра города и в составе следующего созыва городской Думы. Мэр города уверен, что такая практика работы с населением, безусловно, является очень эффективной. В сентябре 2014 года истекает срок полномочий депутатов пятого созыва. Кроме этого, уже в самое ближайшее время станут известны сроки проведения выборов мэра города Братска. В связи с этим сегодня ведется активная работа по внесению изменений в Устав города. По мнению мэра Константина Климова, в случае, если процедура по внесению изменений пройдет в короткие сроки, выборы мэра города состоятся уже весной 2014 года. — Я считаю, что предварительное голосование по определению кандидатур для включения в общественную часть списка партии «Единая Россия» на выборы в Законодательное Собрание второго созыва, которое было проведено 1 июня во всех населенных пунктах Иркутской области, существенно повлияло на итоги выборов, подчеркнул К.Климов. — Жители Приангарья заранее определялись с тем, кого бы они хотели видеть в составе 3С, и кого они считают наиболее достойным представителем своей территории. Именно так, со всей ответственностью, мы должны подойти и к выборам мэра и депутатов Думы города Братска. Для того, чтобы избежать поспешных и не всегда оправданных кадровых перемен, основанных на сиюминутных протестных настроениях, я считаю целесообразным проведение масштабного опроса среди горожан. А.Нестеренко рассказал о том, что уже сегодня формируются списки предприятий и учреждений, в которых будут проведены встречи жителей города и представителей власти. Кроме этого, подчеркивает он, местное отделение партии принимает заявки и от самих коллективов. — У работников предприятий и учреждений будет хорошая возможность пообщаться с представителями партии «Единая Россия», депутатами Думы и представителями власти, обозначить наиболее актуальные, по их мнению, городские проблемы и определиться с кандидатурами на предстоящих выборах, которые в дальнейшем могли бы эффективно эти проблемы решить, — подчеркнул А. Нестеренко.

— Уже в этом году будет сведена к минимуму проблема мест в детских садах для детей от 3 до 7 лет

В следующем году эта работа администрацией города будет продолжена, в том числе, и по снижению очередности в возрастной категории детей от полутора до трех лет. Создание новых мест в системе дошкольного образования — приоритетная задача, ее решение находится под личным контролем главы администрации Елены Гольцварт. Решением проблемы мест в детских садах в Братске занимаются последовательно, используя для этого все возможности — в том числе, привлекая средства из областбюджета И средства В рамках муниципального партнерства. Новые места создавались и за счет перепрофилирования помещений. Так, сегодня открыли дополнительную перепрофилированную группу на 25 малышей в 135-ом дошкольном учреждении в Энергетике. Это группа организована на месте бывшей изостудии. В помещении яслей провели косметический ремонт, закупили новую мебель и игрушки. С открытием дополнительной группы удалось полностью ликвидировать очередь для детей младшего возраста во всех близлежащих микрорайонах. А всего по данным департамента образования, за последние несколько лет было восстанов-

лено 7 зданий детских садов. Еще два будут сданы после ремонтных работ до конца этого года. Открыто 26 дополнительных групп на базе общеобразовательных школ и учреждений дополнительного образования. Подобные мероприятия запланированы и на 2014 год. В том числе, будут осуществляться мероприятия по снижению очередности и в возрастной категории от полутора до трех лет. На сегодня в очереди на место в детском саду 277 детей в возрасте от трех до семи лет. Но еще до конца этого года эта цифра будет значительно снижена. Так, в завершающей стадии — получение разрешительных документов на ввод в эксплуатацию здания детского сада в 26-ом микрорайоне. В следующем году город дополнительно получит триста тридцать пять мест в дошкольных учреждениях. Для того, чтобы реализовать эти планы в кратчайшие сроки, особенно по строительству новых зданий детских садов в жилых районах Порожский и Сухой, специалисты администрации Братска уже сейчас прорабатывают весь необходимый пакет документов.

## Иркутск

— Прогнозный план приватизации на 2014-2015 годы утвердили депутаты на заседании Думы

В следующем году в проект Прогнозного плана включено 39 нежилых объектов недвижимости, общая площадь которых 9283,4 кв. м. От их продажи поступление в бюджет города составит 276 млн руб. На 2015 год определено 6 помещений общей площадью 808,7 кв. м. От их продажи городская казна пополнится на 88 млн руб. Также 3 здания включено в 2016 году площадью 410,4 кв. м. Поступление в бюджет – 56 млн руб. Доходы от приватизации муниципального в 2013 году имущества были запланированы в сумме 144,4 млн руб. Тем временем в этом году от приватизации имущества в бюджет города уже поступило 155 млн руб. До конца года ожидается еще 29,5 млн руб. Также депутаты внесли изменения в план на 2013 год. «Работа над бюджетом города – одна из важнейших. И депутаты активно работают в направлении пополнения доходной части бюджета. Важной составляющей этого является приватизация объектов недвижимости. Сегодня депутаты на заседании Думы утвердили прогнозный план приватизации на ближайшие два года и рассмотрели изменения на этот год», — сказал председатель Думы Александр Ханхалаев.

# Кемеровская область

#### Прокопьевск

— Муниципалитет получил свыше 3 млн рублей из областного бюджета на создание безбарьерной среды в школах

В прокопьевских школах будет сделан ремонт и приобретено специальное оборудование для кабинетов психомоторной коррекции — для создания комфортных условий обучения детей с нарушением зрения. Из средств областного бюджета выделено по 771 тыс. руб. на ремонт каждой из двух школ и по 854 тыс. руб. — на комплекты оборудования для кабинетов психомоторной коррекции в каждой из них, — сообщает пресс-служба администрации Кемеровской области. Работа по созданию условий, открывающих детям-инвалидам доступ к качественному школьному образованию, проводится в образовательных учреждениях Прокопьевска с 2010 года. На первом этапе была сформирована нормативная база и определены два базовых центра, которыми стали школы. В этих школах уже созданы условия для обучения юных прокопчан с нарушениями опорно-двигательного аппарата. На входе в указанные учреждения установлены пандусы, заменены входные двери, специально отремонтированы учебные кабинеты, фойе школы и коридоры на первом этаже. В учебных заведениях есть кабинеты психомоторной коррекции, аппаратно-программные комплексы для детей с ограниченными возможностями здоровья, комплекты оборудования для детей с ДЦП. Ранее на эти цели было направлено более 2 млн руб. на каждую школу. А педагоги, которые занимаются с детьми с ограниченными возможностями здоровья, прошли специальную подготовку. Школы являются также базовыми по организации дистанционного обучения детей с ограниченными возможностями.

## Кировская область

— Госжилинспекция проводит проверки в отношении  $TC\mathcal{H}$ 

За январь-сентябрь 2013 г. Государственной жилищной инспекцией Кировской области в ходе плановых проверок в отношении товариществ собственников жилья (ТСЖ) выявлено 1539 нарушений требований устава ТСЖ, стандарта раскрытия информации управляющими компаниями (32,4% от всех нарушенийобязательных требований жилищного законодательства за указанный период). Чаще всего нарушается процедура проведения общих собраний собственников помещений в многоквартирном доме (или общих собраний членов товарищества), не устанавливается правомочность общего собрания, или устанавливается с нарушением положений Жилищного кодекса РФ. Кроме того, как сообщили в ГЖИ, нередко нарушается процедура принятия решений общего собрания собственников помещений в многоквартирном доме путем проведения заочного голосования. Также характерными нарушениями является то, что в ТСЖ не ведутся реестры членов товарищества, а кандидатуры, утверждённые в члены правления товарищества, не соответствуют требованиям Жилищного кодекса РФ. У ряда ТСЖ в сети Интернет, на официальных сайтах отсутствует информация, предусмотренная постановлением Правительства РФ «Об утверждении стандарта раскрытия информации организациями, осуществляющими деятельность в сфере управления многоквартирными домами». Также при проведении проверок инспекцией установлено, что при выборе способа управления многоквартирным домом - товариществом собственников жилья, утвержденный способ управления собственниками не реализуется. В частности, отсутствуют председатели правлений товариществ и члены ТСЖ; заключаются договоры управления многоквартирным домом между собственниками помещений в доме и управляющей компанией, что, по сути, указывает на смену способа управления многоквартирным домом. Госжилинспекцией выданы предписания для устранения выявленных нарушений, к нарушителям применены административные штрафные санкции.

# Магаданская область

#### Магадан

— Руководители департамента ЖКХ мэрии подвели итоги работы за десять месяцев текущего года

В Магадане зарегистрированы 24 управляющие компании и 66 ТСЖ. В их ведении многоквартирные жилые дома. В обязанностях — содержание и ремонт. Часть средств на необходимые работы некоторым компаниям выделяют в рамках софинансирования из городского бюджета. Отдельной программой оформлены работы по капитальному

ремонту исторической части столицы Колымы. В этом году в список внесены 14 домов. Все работы находятся под особым контролем. «В июне при департаменте ЖКХ организовали отдел муниципально-жилищного контроля. Основные задачи — предупреждение, выявление и пресечение нарушений жилищного законодательства, в том числе, и статей об энергосбережении и повышении энергетической эффективности», — отметил заместитель руководителя департамента ЖКХ мэрии Магадана Анатолий Худинин.

## Нижегородская область

# Арзамас

— Муниципалитет претендует на включение в пилотный проект по возрождению исторических городов

Арзамас претендует на включение в пилотный проект министерства культуры России по возрождению исторических городов федерального значения. В регионе начала работу IV Всероссийская конференция «Сохранение и возрождение малых исторических городов и сельских поселений: проблемы и перспективы». По данным организаторов, конференция в Нижегородской области стала крупнейшей за всю историю существования форума. В его работе в 2013 году приняли участие более 250 специалистов — представителей 34 регионов РФ (все субъекты Приволжского федерального округа, регионы Черноземья, северо-западные регионы, а также такие отдаленные области, как Новосибирская, Калининградская, Красноярский край). В рамках конференции состоялась презентация пилотного проекта министерства культуры РФ по возрождению малых исторических городов. «Это пилотный проект, в рамках которого мы планируем выделить финансирование четырем малым историческим городам федерального значения, которые будут отбираться на основе конкурсного отбора из 46 претендентов, — пояснил заместитель директора Департамента управления и инвестиционной политики министерства культуры РФ Артем Новиков. — В этих городах планируется создать более комфортные условия проживания для населения, экономические условия для повышения туристической привлекательности и комплексно профинансировать работы по сохранению всего исторического центра, а не каких-то отдельных объектов. В идеале в результате совместной работы с муниципалитетом должен получиться готовый бренд туристического города». «Город Арзамас претендует на включение в пилотный проект министерства культуры России, — заявил губернатор Валерий Шанцев. — Я дал поручение в ближайшее время начать подготовку документов на получение финансирования из федерального бюджета. Необходимо приложить все усилия для того, чтобы подготовить качественную заявку для участия в конкурсе. У Арзамаса есть конкурентные преимущества перед другими историческими городами федерального значения».

# Новосибирская область

# Новосибирск

— Вопрос о запрете движения по городу большегрузов будет тщательно проработан

С ноября по апрель в Новосибирске будет ограничено движение негабаритных грузовиков в часы пик. Решение о полном запрете на въезд большегрузов на территорию города Новосибирска в дневное время будет принято после тщательной проработки вопроса. Вэтом году мы планируем ввести традиционное ограничение движения для

негабаритного грузового транспорта в час пик, - заявил заместитель мэра – начальник департамента транспорта и дорожно-благоустроительного комплекса мэрии города Новосибирска Валерий Жарков. - Эти автомобили в период снегопадов и возникновения гололедных явлений создают серьезные заторы на дорогах города». Ограничения вводятся для транспортных средств с габаритными параметрами, превышающими по ширине 2,55 метра, по высоте - четыре метра от поверхности проезжей части, по длине – 20 метров, а также транспортных средств, для которых предприятием-изготовителем установлена максимальная скорость не более 30 км/ч. В настоящее время готовится проект постановления мэра Новосибирска, согласно которому планируется, что ограничения будут действовать с 15 ноября 2013 года по 1 апреля 2014 года ежедневно с 7 до 10 часов и с 16 до 20 часов на автомобильных дорогах общего пользования местного значения, относящихся к собственности города Новосибирска. Валерий Жарков также рассказал о работе по выполнению распоряжения губернатора Новосибирской области Василия Юрченко, в котором мэрии города Новосибирска рекомендовано ввести временное прекращение движения крупногабаритных и тяжеловесных (с разрешенной максимальной массой более 12 тонн) транспортных средств по автомобильным дорогам местного значения города Новосибирска с 6 до 22 часов. «В настоящее время создана рабочая группа под руководством первого заместителя мэра города Новосибирска Владимира Знаткова, - отметил Валерий Жарков. - Вопрос очень сложный. Необходимо проработать механизм организации отстоя транспорта, поскольку за день на подъездах к городу может накопиться много грузовиков. Сейчас министерство транспорта области планирует обустроить такие парковки». По словам вице-мэра, могут возникнуть и проблемы с контролем за передвижением крупногабаритного транспорта, поскольку ГИБДД закрыла стационарные посты на въездах в город. Но даже если такой автомобиль будет остановлен сотрудником дорожной инспекции, штраф за нарушение составит всего 500 рублей. «Как показала практика Москвы, многие дальнобойщики просто платили этот штраф и ехали дальше по своему маршруту. Чтобы запрет был действенным, необходимо решить вопрос по увеличению штрафных санкций для водителей. К сожалению, Новосибирская область не может выступать здесь в качестве субъекта законодательной инициативы, для этого необходимо обращаться в Государственную Думу РФ. Весь этот комплекс проблем будет прорабатываться. Но мы видим, что города-миллионники вынуждены вводить подобные ограничения, чтобы не допустить транспортного коллапса. Поэтому если не сегодня, то завтра и Новосибирск придет к этому».

# Омская область

#### Омск

— Когенерация приведет к реальной экономии бюджетных средств

Вопросы когенерации обсудили в Омском научном центре Сибирского отделения Российской академии наук (СО РАН), где накануне состоялся научно-практический семинар по актуальной для Омска теме: «Перевод котельных на процесс когенерации (комбинированной выработки электрической и тепловой энергии)». В работе семинара приняли участие ученые, руководители омских предприятий, которые имеют собственные котельные, представители проектных организаций, саморегулируемых

организаций, муниципальных органов власти города и районов. В докладах прозвучала необходимость модернизации муниципальной теплоэнергетики, а также перспективность и возможность перевода муниципальных котельных на комбинированный способ производства энергии. Опыт омских предприятий ПО «Иртыш» и ОАО «Электротехнический комплекс» вызвал высокий интерес среди слушателей. Выступающие обозначили основные проблемы, с которыми столкнулись предприятия при проектировании и реализации проектов по когенерации, а также внесли предложения по предпроектной оценке вариантов переоборудования котельных в источники комбинированной выработки электрической и тепловой энергии. По мнению директора департамента городской экономической политики администрации Омска Павла Кручинского, проекты по комбинированному производству тепловой и электрической энергии на уже существующих отопительных котельных являются наименее капиталоемким решением среди технологий по распределенной энергетике. Такие проекты имеют максимальную эффективность среди проектов по энергосбережению и могут дать кратно больший вклад в повышение энергетической эффективности. Как сообщили в департаменте городской экономической политики, результаты семинара будут использованы рабочей группой по переводу котельных Омска на процесс когенерации. В настоящее время рассматриваются пилотные проекты перевода на процесс комбинированной выработки тепловой и электрической энергии двух котельных, расположенных в Ленинском и Советском округах.

# Свердловская область

- K концу 2013 г. все свердловские муниципалитеты будут иметь доступ к электронным госуслугам

До конца 2013 года муниципальные услуги в электронном виде будут доступны жителям всех муниципалитетов Свердловской области. Об этом сообщили в Управлении пресс-службы и информации правительства Свердловской области. Как рассказали специалисты Министерства транспорта и связи Свердловской области, до недавнего времени жители только пилотных муниципалитетов области, среди которых Лесной, Екатеринбург, Новоуральск, Краснотурьинск, Арамиль, Талица, Карпинск, Реж, Дегтярск имели доступ к получению муниципальных электронных услуг. Протестировав работу электронных услуг на площадках пилотных муниципалитетов, областное Министерство транспорта и связи приступило к включению в процесс предоставления муниципальных электронных услуг остальных территорий Свердловской области. Планируется, что до конца 2013 года все муниципальные образования области будут охвачены доступом не только к 79 муниципальным электронным услугам, но и государственными услугами в электронном виде. К слову, на сегодняшний день на едином портале госуслуг для свердловчан доступны 133 государственных и муниципальных услуг. По последним данным, на портале зарегистрировано 293 тыс. человек, сюда с начала текущего года поступило свыше 319 тыс. заявок на получение электронных услуг.

#### Екатеринбург

— В екатеринбургской думе начали обсуждать бюджет: катастрофически не хватает денег

В гордуме Екатеринбурга обсуждали бюджет. Тема выступлений была общей - уменьшение размера доходной части казны, — сообщили в пресс-службе городской ад-

министрации. Кроме муниципальных депутатов, в заседании приняли участие областные парламентарии и чиновники администрации во главе с вице-мэром Александром Высокинским. Начальник департамента финансов Андрей Корюков рассказал о запланированных областными чиновниками параметрах проекта бюджета Екатеринбурга, отметив, что он на 26% меньше бюджета 2013 года. В этом году городская казна должна была пополниться почти на 35 млрд руб., то есть в следующем году город недополучит около 9 млрд. Как пишут на сайте администрации, сегодня 70% средств Екатеринбурга тратится на зарплаты бюджетникам, коммуналку и другие обязательства. И только 30% идут на строительство дорог, детских садов и больниц, благоустройство и развитие общественного транспорта. По прогнозам минфина, именно на эти 30% сократится областное софинансирование. «За последние годы мы потеряли около 15% доходной базы по налогу на доходы физических лиц. После того, как область вернула здравоохранение в ведение муниципалитета, мы получили на его финансирование в 10 раз меньше средств, чем имели изначально. В пять раз упало количество средств, поступающих в бюджет от земельных торгов», — отметил на заседании А.Высокинский. Замглавы администрации также отметил, что область не выполняет в полной мере свои социальные обязательства. Это касается софинансирования целевых программ, в том числе таких, как переселение из ветхого и аварийного жилья, предоставление жилья молодым семьям, финансирования проезда федеральных и областных льготников в муниципальном транспорте. «Если ситуация не разрешится, то уже в следующем году можно ожидать банкротства екатеринбургского трамвайно-троллейбусного управления и ЕМУП «МОАП». У города есть только один способ избежать этого — приостановить действие льгот», — добавил А.Высокинский. Отдельно чиновники и депутаты обсудили перспективы программы «Столица». На финансирование ее мероприятий в 2013 году планируется выделить 2,2 млрд рублей. Из них больше половины будет потрачено на строительство трассы областного значения — ЕКАД, остальные — на завершение строительства объектов благоустройства, начатых в 2013 году. На строительство новых городских дорог и развязок средств практически не остается.

— Французы заинтересовались строительством второй ветки екатеринбургского метро

Уральскую столицу с деловым визитом посетили представители французской компании ALSTOM — одного из лидеров мирового рынка в области машиностроения. Гости выразили заинтересованность в проекте строительства второй ветки метро в Екатеринбурге, — сообщили в управлении пресс-службы и информации регионального правительства. В ходе встречи с представителями свердловского кабмина директор по развитию бизнеса ALSTOM Transport Ян Хардер рассказал о принципах работы компании. «Мы наращиваем свое присутствие на российском рынке. Здесь в России мы позиционируем себя как производителей экологичного транспорта», заявил Я.Хардер. Я.Хардер также отметил, что компания заинтересована в участии в проекте по строительству второй ветки метро в Екатеринбурге. «Насколько я знаю, вы собираетесь расширять линию метро. Сегодня мы сотрудничаем с проектным институтом «Уралгипротранс», готовы совместно с ними принять участие в разработке техдокументации, а также поставлять подвижной состав. У нас есть опыт по созданию метро в России. В настоящее вре-

мя на стадии ввода в эксплуатацию находится наш проект по запуску беспилотного метро в Омске»«, — добавил он.

# Томская область

— Томские муниципалитеты призвали активнее работать с общественниками

Администрация Томской области призвала руководителей районов активнее работать с общественными объединениями, в том числе при принятии решений и обсуждении национальных и религиозных вопросов. Как сообщили в пресс-службе администрации Томской области, об этом заявил вице-губернатор по территориальному развитию и взаимодействию с органами местного самоуправления Анатолий Рожков, на совещании с управляющими делами муниципалитетов. «Главы районов и городов первыми узнают о проблемах жителей и первыми должны максимально оперативно на них реагировать. Но для этого нельзя ограничиваться кабинетной работой. Следует активнее использовать возможности общественных объединений, чаще встречаться с людьми. Только так, споря и советуясь, можно принять наиболее взвешенные и содержательные решения», — сказал А.Рожков. Вицегубернатор отметил, что управделами — это первые помощники глав районов в организации грамотного управленческого процесса, и поручил в ближайшее время составить подробные планы взаимодействия с общественниками.

#### Томск

— Мэр предложил торговым сетям объединиться в ассоциацию

Это предложение мэр Томска Иван Кляйн озвучил на заседании трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых и экономических отношений с участием администрации города, федерации профсоюзных организаций и объединения работодателей. На комиссию были приглашены представители нескольких торговых сетей, работающих в Томске — «Мария Ра», «Холидей», «Лама», «Поляна» и «Ярче», а также сотрудники ряда производственных организаций. По словам вице-мэра по социально-экономическому развитию Альфии Кобеевой, доля томичей, занятых в сфере торговли, растет с каждым годом и в настоящее время достигает уже 43 тысяч человек на 266 тысяч работающего населения города. Администрация Томска предложила торговым сетям создать ассоциацию предприятий розничной торговли и заключить соглашение о социальном партнерстве. «По сути, торговые сети конкурируют между собой. Создание ассоциации и подписание трехсторонних соглашений с администрацией города и федерацией профсоюзов позволит вам отстаивать общие интересы. Мы все живем в одном городе и должны двигаться навстречу друг другу», обратился к представителям торговли мэр Томска. Представители торговых предприятий рассказали о численности сотрудников и их заработной плате, а также о сотрудничестве с местными производителями, доля которых в сетевой торговле составляет от 7 до 30%. В завершении городские власти призвали руководство сетевых магазинов к более тесному сотрудничеству с местными производителями и пообещали содействие в оформлении земельных участков и других наболевших вопросах.

— В муниципалитете разработана схема теплоснабжения

Схему теплоснабжения города, которая учитывает перспективное строительство до 2030 года, разработали и

презентовали в мэрии специалисты ТПУ. В процессе разработки схемы была составлена электронная модель, где содержится информация о зданиях, сооружениях, дорожной сети города, а также элементах системы отопления. Она предназначена для выполнения тепловых и гидравлических расчетов, моделирования переключений на сетях и построения пьезометрических графиков. Расчеты с помощью электронной модели позволяют определять фактические расходы теплоносителя на сетях и в квартирах, а также количество энергии получаемой потребителями. Кроме того, разработан програмный комплекс для расчёта надёжности элементов системы теплоснабжения города. Муниципальный контракт на разработку схемы теплоснабжения был заключен с ТПУ в прошлом году. Из городского бюджета на эти цели было выделено 18 млн руб. Ознакомиться со схемой теплоснабжения можно на сайте.

# Тюменская область

#### Ишим

— Ишимские депутаты повысили статус звания почетного гражданина

Титул почетного гражданина Ишима будет присваиваться только одному человеку в год. Такое решение приняли депутаты Ишимской городской думы на очередном заседании местного парламента. Напомним, что ранее на звание могли претендовать два кандидата. Увеличен состав рабочей комиссии по рассмотрению материалов на присвоение звания — в нее включены девять человек вместо семи. Комиссия в обязательном порядке будет запрашивать сведения о наличии или отсутствия у кандидата на звание судимости, в том числе погашенной, о возбуждении в отношении него уголовных дел и привлечении к административной ответственности. Выявление подобных правонарушений будет являться основанием для отказа в присвоении звания. Отказ также может быть получен в случае, когда не предоставлен полный пакет документов, необходимых для рассмотрения. Кроме того, к ходатайству на присвоение звание необходимо прилагать согласие кандидата на обработку персональных данных. Согласно новому порядку присвоения звания жители Ишима могут выражать свое мнение по кандидатам. Его можно размещать на официальном сайте муниципального образования либо в виде письменного обращения в рабочую комиссию. При этом анонимные обращения и мнения учитываться не будут. Лицо, удостоенное звания «Почетный гражданин города Ишима» может быть лишено его по решению думы за совершение умышленного тяжкого преступления. Принятый порядок устанавливает новые сроки внесения в думу ходатайств и материалов на присвоение звания. Если ранее они принимались до 1 апреля, то теперь срок сокращен на месяц – до 1 марта. По словам председателя Ишимской городской думы Алексея Ипатенко, внесение изменений в принятый документ позволит поднять статус звания «Почетный гражданин города Ишима». Кроме того, новая редакция документа по-иному излагает отдельные положения и требования, которые ранее требовали корректировки, сообщает пресс-служба администрации Ишима.

#### Тюмени

— В муниципалитете наверстают план по капремонту многоквартирных домов

218 многоквартирных домов отремонтируют в Тюмени к концу 2013 года. Об этом сообщил директор департамента городского хозяйства администрации муниципалитета

Александр Шпиренко на заседании постоянной комиссии по экономической политике и жилищно-коммунальному хозяйству Тюменской городской думы. «В соответствии с установленным порядком, в муниципальную программу включены те дома, на которые управляющие организации своевременно предоставили проектную документацию. В итоге из 312 объектов, отобранных на капитальный ремонт, работы идут только на 218», — сказал он. Конкурсные процедуры прошли 210 домов, у восьми отсутствовали заявки. Ремонт завершен на 153 объектах, 109 приняты по актам, на 44 ведется приемка службой технического контроля. В 57 домах работы продолжаются. Выполнение программы — 53%. «В программу не вошли девяносто четыре дома. Я считаю, можно было принять проектносметную документацию от управляющих организаций. Надеюсь, очередность этого года сохранится в следующем», — отметил депутат Юрий Баранчук. А.Шпиренко добавил, что проекты принимали в течение всего года, хотя в соответствии с порядком они должны были быть представлены до 10 января. «В начале были отобраны дома с проектно-сметной документацией. А она ни на один объект не была своевременно предоставлена. Тогда мы начали неформально продлевать сроки, пока не закончился лимит, — пояснил он. — Очередность домов определяет комиссия. Но мы, естественно, будем настаивать, чтобы в первую очередь попадали те объекты, которые не были отремонтированы с 2012 года».

— Тюменские депутаты обсудили передачу объектов благоустройства в безвозмездное пользование

Объекты благоустройства, размещенные во дворах, на земельных участках, входящих в состав общего имущества многоквартирных домов, передаются в безвозмездное пользование. К таким объектам относятся малые архитектурные формы, качели, песочницы, горки, разные спортивные и игровые сооружения. Об этом на заседании Тюменской городской думы сообщила заместитель главы администрации Тюмени Лариса Теплоухова. По ее словам, муниципальное имущество предоставляется в безвозмездное пользование целевым назначением, посредством аренды юридическим лицам независимо от организационно-правовой формы или индивидуальным предпринимателям, которые управляют многоквартирными домами. «Проект прошел антикоррупционную экспертизу. Постоянная комиссия по экономической политике и жилищно-коммунальному хозяйству гордумы рекомендовала проект к дальнейшему рассмотрению», — пояснила она. Депутат Виктория Безкровных поинтересовалась, кто понесет ответственность за несоответствующее содержание объектов, которые будут переданы управляющим компаниям или юрлицам. «Поскольку с этими лицами будут договорные отношения, то они несут ответственность за их содержание», — ответила Лариса Теплоухова и добавила, что собственники общего имущества сами определяют правила содержания своего общего домового имущества. Депутаты единодушно приняли изменения в порядок передачи муниципального имущества Тюмени в аренду и безвозмездное пользование.

# Ханты-Мансийский автономный округ

## Ханты-Мансийск

— В бюджет внесены изменения

На заседании Думы города, которое в пятницу, 25 октября, провел глава Ханты-Мансийска Василий Филипенко, были внесены изменения в городской бюджет. Его доходная часть была увеличена на 52 млн руб. за счет субсидий

из регионального фонда софинансирования социальных расходов. Более половины этой суммы предназначены для обеспечения комплексной безопасности и комфортных условий образовательного процесса по программе «Новая школа Югры». Средства также выделены для обслуживания системы видеонаблюдения. В итоге доходы бюджета Ханты-Мансийска утверждены в размере 6 млрд 806 млн руб. Расходная часть бюджета тоже увеличена на 52 млн руб. и составила 7 млрд 600 млн руб. «Как всегда это происходит ближе к концу года, начинается корректировка программ автономного округа и перераспределение в окружном бюджете тех средств, которые другими муниципальными образованиями по каким-то объективным или субъективным причинам не были освоены. С этим связано поступление дополнительного финансирования в бюджет Ханты-Мансийска», — прокомментировал депутат Андрей Букаринов.

— В муниципалитете отмечен рекордно низкий уровень безработицы

Итоги реализации городской программы содействия занятости населения озвучила начальник управления экономического развития и инвестиций Ольга Кашина, в ходе еженедельного аппаратного совещания в Администрации Ханты-Мансийска. По ее словам, в Ханты-Мансийске один из самых низких показателей безработицы в округе. Доля безработных граждан в общей численности экономически-активного населения города составляет всего 0,1%. На учете в центре занятости стоят 52 человека. А количество свободных вакансий — 758. И, тем не менее, как отметила исполняющая полномочия Главы Администрации Наталья Дунаевская, подведомственным структурам необходимо обратить особое внимание на трудоустройство льготных категорий граждан, особенно это касается многодетных семей, и семей где воспитываются дети-инвалиды. Кроме того, исполняющая полномочия Главы Администрации дала поручение усилить контроль над решением проблем горожан, которые обратились за помощью на личном приеме у губернатора Югры и главы администрации Ханты-Мансийска. Остался на контроле и вопрос очистки города от снега и льда в условиях непогоды. Наталья Дунаевская поручила собрать информацию - какое количество придомовой территории в квадратных метрах убирают управляющие капании. Она поручила проконтролировать составление и исполнение графиков работы по очистке дворов от снега и льда на весь осенне-зимний период.

#### Ямало-Ненецкий автономный округ

# Губкинский

— В муниципалитете прошло совещание по итогам благоустройства города в 2013 году

Глава города Валерий Лебедевич провел совещание по итогам благоустройства Губкинского в 2013 году. Повестка дня включала семь вопросов. В начале совещания Глава города В.Лебедевич дал общую оценку исполнения работ по благоустройству территории города за текущий год муниципальными учреждениями, организациями, предприятиями, представителями малого и среднего бизнеса. Украшением мероприятия стал видеоролик о ходе благоустройства города в 2013 году, подготовленный специалистами МБУ «ГТК «Вектор». Об итогах исполнения плана благоустройства в 2013 году доложил начальник управления жилищно-коммунального комплекса Александр Темчук. Представленная информация была принята к сведению. Участники совещания приняли ре-

шение продолжить работу по благоустройству города в 2014 году. Кроме того, руководителям учреждений, организаций и предприятий было дано задание подготовить и направить в адрес МУ УЖКК предложения по предметному оборудованию открытых территорий, составить планы мероприятий по благоустройству и озеленению своих объектов и прилегающих территорий на 2014 год. Об итогах выполнения благоустроительных работ по объектам торговли отчиталась начальник отдела потребительского рынка Администрации города Евгения Артемова. По данному вопросу было предложено представителям малого и среднего бизнеса до 11 ноября 2013 года представить в адрес управления архитектуры и градостроительства Администрации города и в отдел потребительского рынка Администрации города свои предложения по размещению малых архитектурных форм и объектов городского дизайна на территории города, составить планы мероприятий по внешнему благоустройству фасадов зданий, закрепленных за ними, и прилегающих территорий на 2014 год. Начальник управления жилищнокоммунального комплекса А.Темчук рассказал об основных направлениях благоустройства территории нашего города в 2014 году. Информация докладчика принята к сведению. Принято решение внести предложения с указанием адресов по локальным работам благоустройства города (стоянки, детские площадки, тротуарные дорожки и т.д.) для формирования нового комплексного плана мероприятий по благоустройству города Губкинского на 2014 год. Начальник управления архитектуры и градостроительства Администрации города Губкинского, главный архитектор города Татьяна Межакова рассказала о стратегии благоустройства города на перспективу и о формировании архитектурного имиджа города методом комплексного благоустройства до 2020 года. Участники совещания отметили, что представителям малого, среднего бизнеса, учреждениям, организациям, предприятиям необходимо принять активное участие в создании светоцветовой среды города. Подводя итоги совещания, Глава города В.Лебедевич отметил необходимость формирования культурной среды и благоустройства нашего города, его озеленения силами муниципальных учреждений, унитарных предприятий и организаций, малого и среднего бизнеса.

#### Новый Уренгой

— Социально ориентированные некоммерческие организации получат поддержку

В Администрации города подведены итоги конкурса по оказанию финансовой поддержки социально ориентированным некоммерческим организациям в 2013 году. В конкурсе приняли участие 17 некоммерческих социально ориентированных организаций, осуществляющих деятельность в муниципальном образовании. Победителями признаны шесть организаций, все они получат гранты на реализацию своих проектов: — Новоуренгойский городской общественный благотворительный фонд МОУ ДОД «Детская Экологическая станция» (500 000 рублей на реализацию проекта «Пернатая галерея»); — автономная некоммерческая организация «Детский спортивный клуб «Самурай» (500 000 рублей на реализацию проекта «Зал единоборств); — некоммерческое партнерство «Антинаркотический Региональный Комитет» (500 000 рублей на реализацию проекта «Бесплатное анонимное лечение и реабилитация наркозависимых и алкоголезависимых по программе «Ремиссия»); — автономная некоммерческая организация Православный военно-спортивный клуб «Ирбис» (499 000 рублей на реализацию проекта «Развитие и повышение популярности православного военнопатриотического клуба «Ирбис»); — местная религиозная организация православный Приход Храма в честь преподобного Серафима Саровского города Новый Уренгой ЯНАО Салехардской епархии Русской Православной Церкви (Московский Патриархат) (500 000 рублей на реа-

лизацию проекта «Социализация лиц без определенного места жительства»); — новоуренгойская местная общественная организация Центр помощи бездомным животным «Подари мне жизнь»(482 130 рублей на реализацию проекта «Бездомные животные – проблема всех и каждого»).

Мнение редакции может не совпадать с мнением автора

Выпускающая редакция ИБ МСУ — Ассоциация сибирских и дальневосточных городов:

Главный редактор — Малов Кирилл Владимирович

Выпускающий редактор — Семёнов Сергей Александрович

Тел.: (383) 223-85-00, факс: (383) 227-11-08

E-mail: press@asdg.ru

Адрес: 630099, г. Новосибирск, ул. Вокзальная магистраль, 16,

Исполнительная дирекция Ассоциации сибирских и дальневосточных городов